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de junio de dos mil veinte  (2020),  instalados en el domicilio del  Consejo  Estatal,  sito en
la   calle   Eusebio   Castillo   ntimero   747,   colonia   Centro,   se   llev6   a   efecto   la  sesi6n
ordinaria  de forma  virtual  del  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y de  Participaci6n
Ciudadana  de  Tabasco,  a  convocatoria  de  la  Consejera  Presidente,  de  conformidad
con  lo  establecido  en  el  Artieulo  116,  numeral  1,  fracci6n  V,  de  la  Ley  Electoral  y  de
Partidos    Politicos    del    Estado    de    Tabasco,    estando    presentes    los    siguientes
ciudadanos:-----------------------------------------------------------------------------------------------------

La  Consejera  Presidente,  Maday  Merino  Damian:   Muy  buenas  tardes  seFloras  y
sehores  consejeros  electorales,   consejeros   representantes  de  partidos   politicos,   a
todos  los  que  nos  siguen  por  la  sesi6n  por  internet  y  siendo  las  catorce  horas  con
cuarenta  y  siete  minutos  del  dia  lunes  veintinueve  de  junio  del  dos  mil  veinte,  se  da
inicio   la   presente   sesi6n   ordinaria  del   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y  de
Participaci6n  Ciudadana de Tabasco,  misma que se
he  convocado  en  mi  calidad  de  consejera  Presidente|eda:'Zeasrt€d6ergf:i:ac:,:#Id:°ycufi
conformidad  con   las  atribuciones  que  me  confieren   la     Ley  Electoral  y  de  Partidos
Politicos del Estado de Tabasco, asi como los articulos del Peglamento de Sesiones de
Consejo  Estatal en concordancia con  los acuerdos del  consejo el acuerdo 011  de est
aFio y el acuerdo 012 de este afro,  por lo que cumpliendo con  lo establecido en esta le
electoral  y de  partidos  politicos,  solicito al  Secretario del  Consejo,  nos d6 a conocer e
Orden del Dla preparado para esta sesi6n
EI Secretario del Consejo,  Licenciado Roberto F6lix L6pez:  Buenas tardes seFiora
y seFiores consejeros electorales, consejeros representantes de los partidos politicos, el
Orden del  Dia preparado para esta sesi6n es el siguiente:  ---------------------------------------
1.-Lista de asistencia;
2.-Declaraci6n de Qu6rum;
3.-Aprobaci6n  del  Orden  del  Dia; ---------------------------------------------------------------------
4.- Presentaci6n  de  los  proyectos  y aprobaci6n, en su  caso,  de  las actas de  fas
sesiones   celebradas    por   el   Consejo    Estatal   del    lnstituto    Electoral   y   de
Participaci6n Ciudadana de Tabasco, en las siguientes fechas A) Ordinaria del 29
de abril de 2020 y 8) Ordinaria del 27 de mayo de 2020 .--------------------------------------
5.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emite e]
Consejo  Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,
mediante el cual aprueba su  nuevo Reglamento de Sesiones .-----------------------------
6.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emite el
Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,
mediante   el   cual   aprueba   [os   lineamientos   para   garantizar   los   principios

procesos  electora[es .--------------------------------------------------------------------------------------
7.-  Presentaci6n  del  informe  que  rinde  el  Secretario  Ejecutivo,  respecto  de  la
recepci6n  y tfamite  de  los  recursos  interpuestos  en  el  mes de junio  de dos  mil
veinte  en   contra   de   los  actos  o   resoluciones   de   los  6rganos   centrales  del
lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, de conformidad con
lo dispuesto por el articulo 117, numeral 2, fracciones lx y X de la Ley Electoral y
de  Partidos Politicos del  Estado de Tabasco .-----------------------------------------------------
8.-Asu ntos  generales ;  y ---------------------------------------- ` --------------------------------------
9.-Clausura -------------------------------------------------------------------------------------------------
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La Consejera  Presidente:  Gracias sefior Secretario,  por favor sirvase a pasar lista de
asistencia y declarar qu6rum  en  su  caso .--------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  Consejera  Presidente,  se  encuentran
presentes en esta sesi6n usted como consejera presidente Maday Merino Damian y los
consejeros electorales consejero  David Cuba Herrera, Consejera Plosselvy del Carmen
Dominguez Ar6valo,  Consejero  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Vfotor  Humberto  Mejfa
Naranjo,  as`  como  un  servidor  Ploberto  F6Iix  L6pez  como  Secretario  del  Consejo;  de
igual  manera  se  encuentran  presentes  los  consejeros  representantes  de  los  partidos
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encuentra presente el  licenciado Javier  L6pez Cruz,  por el  Partido Verde  Ecologista
Mexico  se  encuentra  presente  el  licenciado  Diego  Enrique  de  la  0  Cetina  y  por
Partido  Morena  se  encuentra  presente  el  Licenciado  Christian  G6mez  Cano;  hago
conocimiento a este 6rgano colegiado que el consejero Jos6 Oscar Guzman Garcla
se  encuentra  presente  en  raz6n  de  una  cirugia  que  le  fue  practicada,  de  la  mis
manera   la   consejera   Claudia   del   Carmen   Jim6nez   L6pez   ha   comentado   que
encuentra en  un evento institucional, por lo tanto, Consejera Presidente para efectos de
esta   Sesi6n   de   Consejo,   hay   una   asistencia   de   cinco   consejeras   y   consejeros
electorales,   cuatro  consejeros  representantes  de  partidos  politicos  y  el   de  la  voz,
resultando  diez  integrantes  de  este  Consejo,  por  lo  que,  en  t6rminos  de  los  artfoulos
112 y  117 de  la  Ley  Electoral y el articulo 9,  del  Peglamento de  Sesiones del  Consejo
Estatal, declaro la existencia de qu6rum legal,  para la realizaci6n de la presente sesi6n.
La Consejera Presidente: Gracias Secretario por favor d6 a conocer el siguiente punto
del  orden del d ia,  por favor .--------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidente  el  siguiente  punto  del
orden del dia es el relativo, a la aprobaci6n de orden del dia precisamente .-----------------
La Consejera Presidente:  Gracias sefior Secretario en t6rminos del articulo 8 numeral
del  Beglamento  de  Sesiones  del  Consejo,  le  solicito  someta  a  votaci6n  la  aprobaci6n
del  orden  del  d ia antes  referido .--------------------------------------------------------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente.   Sehoras
sefiores Consejeros  Electorales,  se somete a votaci6n  la aprobaci6n del  orden del  d
preparado para esta sesi6n, pedir6 la votaci6n en forma nominal a como hemos venido
acostumbrando,  Maday Merino Damian, Consejera presidente. a favor o en contra -------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: Merino Damian a favor .-------
Secretario del Consejo:  Maestro David Cuba Herrera 6A favor o en contra? --------------
Ivlaestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  Cuba Herrera a favor .---------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Maestra  Plosselvy  del  Carmen   Domlnguez  Ar6valo  tA
favor o  en  contra   ---------------------------------------------------------------------------------------------
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI Secretario del Consejo: Maestro Juan Correa L6pez 6A favor o en contra? -----------
EI   Secretario  del   Consejo:   Maestro  victor  Humberto   Mejia   Naranjo   6A  favor  en

Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------------------
Licenciado Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  A ver,  todavia,  cuando  dijiste
mi  nombre  no dije si a favor o en  contra .---------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Si,  le pregunto de nueva cuenta Maestro ------------------------
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  A favor,  con  la  salvedad  de
que el acta del 29 de abril en  virtud de que se circul6 el d'a de ayer,  pues no  la puedo
aprobar en virtud de que  no dio tiempo de leerla y tampoco de oir el audio .-----------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Okey  en  su momento,  ahorita estamos  en  la  aprobaci6n
del  orden  del  d ia .---------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .------------------------
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EI  Secretario  del  Consejo:  Bien  Consejera  Presidente  el  Orden  del  D`a  sometido  a
votaci6n  ha sido aprobado por unanimidad de votos .---------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias  seFlor  Secretario,  denos  a  conocer  el  siguiente
punto  del  Orden  del  Dla .------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto Consejera Presidenta, el siguiente punto
del Orden del  Dia,  es el  relativo a la Presentaci6n y aprobaci6n, en su caso,  de  las
actas de  las sesiones ce]ebradas  por el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral y
de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, de las siguientes fechas A) Ordinaria del
29 de abril de 2020 y 8) Ordinaria del 27 de maya de 2020 .----------------------------------
La Consejera Presidente:  Gracias seFlor Secretario; sefiora y sefiores integrantes del
consejo  con fundamento  en  lo dispuesto en  el  articulo  ntlmero  7,  numeral  1,  inciso  n),
del  Peglamento  de  Sesiones  del  Consejo,  se  solicita  al  seFior  Secretario  someta  a
votaci6n  la  dispensa  de  la  lectura  de  los  proyectos  de  actas  antes  mencionado,  asi
como la de los demas documentos que les fueron previamente circulados .-----------------
E.   Secretario   del Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente.   SeFioras   y

hores  consejeros electorales,  se somete a votaci6n  la dispensa de  la lectura de  los
proyectos de actas antes mencionado,  asf como la de  los demas documentos que  les
fueron    previamente   circulados   junto   con    la   convocatoria.    Como   hemos   estado
acostumbrando pedir6 la votaci6n de forma nominal;  Maday Merino  Damian  6A favor o
en  contra? --------------- ~ ---------------------------------------------------------------------------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente:  Merino Damian a favor .-------
Secretario del Consejo:  Maestro David Cuba Herrera 6A favor o en contra? --------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor .----------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Maestra  Plosselvy  del  Carmen   Domlnguez  Ar6valo   6A
favor o en  contra? ---------------------------------------------------------------------------------------------
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Arevalo, Consejera Electoral: A favor ----
EI Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa L6pez 6A favor o en contra? -----------
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  En  contra,  porque  no tuve  el
acta,  no se circul6 a tiempo y no tuve  la oportunidad de poder analizarla .-------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Victor  Humberto  Mej`a  Naranjo  6A  favor  o  en
contra?-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Consejera  Presidente  la  dispensa  de  la  lectura  de  los
proyectos  de  actas  antes  mencionado,  asf  como  la  de  los  demas  documentos  que
fueron  previamente  circulados  junto  con  la  convocatoria  y  el  Orden  del  Dia  han  sido
aprobados por mayoria  de votos .------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias seFlor Secretario, con fundamento en lo establecido
en   el   artlculo   19,   numeral   6,   del   Peglamento   de   Sesiones   y  dado   que   ha   sido
dispensado  la  lectura de  las  actas  antes  mencionados,  si  alguien  quisiera  manifestar
algo  en   relaci6n   con  su  contenido  para  que   pueda  abrirse   una  primera  ronda  de
oradores por un t6rmino de no mss de diez minutos.  Sehor Secretario,  en virtud
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Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  Nada  mss  era  para  precisar,
pero ahorita en la votaci6n,  lo que esta subiendo a votaci6n es lo de las actas .------------
La Consejera  Presidente:  Sf .----------------------------------------------------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral:  Gracias .------------------------------
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EI  Secretario  del  Consejo:  SeFioras  y  sehores  consejeros  electorales,  se  somete  a
votaci6n  los  proyectos  de  actas  de  §esiones  ordinaria  celebradas  por  este  Consejo
Estatal de fecha 29 de abril de 2020 y 27 de mayo de del  mismo afio.  Maestra Maday   .
Merino Damian,  consejera Presidente  dA favor o en  contra?  ------------------------------------
Maestra Maday lvlerino Damian, Consejera Presidente:  Merino Damian a favor .-------
Secretario  del  Consejo:  Maestro  David  Cuba  Herrera  6A  favor  o  en  contra  de  los
proyectos?------------------------------------------------------------------------------------------------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor .----------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Maestra  Plosselvy  del  Carmen  Domlnguez  Ar6valo  c

Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro Juan  Correa  L6pez  6A favor  o  en  contra de  los
proyectos?------------------------------------------------------------------------------------------------------

Juan Correa L6pez, Consejero Electoral:  En contra del proyecto, porque
no tuve  reitero el acta a tiempo,  se circul6 el dia de ayer,  entonces,  pues no  la tuve a
tiempo  de tal  manera pues,  que,  aqui  nose  puede aprobar una u  otra de tal  manera
que,  aunque  yo  quisiera aprobarla  la de  mayo,  pues  mi  voto tiene  que  ser  en  contra,
porque no se me circul6 en tiempo el acta del 29 de abril .----------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  De  acuerdo,  maestro Victor  Humberto  Mej'a  Naranjo  6A
favor o en  contra de  los  proyectos? ----------------------------------------------------------------------
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Consejera  Presidente  cloy  cuenta  que  los  proyectos  de
actas somet.ido a votaci6n han sido aprobados por mayoria de votos .------------------------
La   Consejera   Presidente:   Gracias   seF`or   Secretario,   por  favor   de   a   conocer
siguiente  punto del  Orden  del  Dia .-------------------------------------------------------------------.
EI Secretario del Consejo:  Con mucho gusto consejera presidente, el siguiente punto
del  orden  del  dla  es  el  relativo,  a  la  Presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  del
proyecto   acuerdo   que  emite  el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y  de
Participaci6n   Ciudadana   de   Tabasco,   mediante   el   cual   aprueba   su   nuevo
Reglamento  de  Sesiones,  con  las  modificaciones  que  fueron  planteadas  en  la
reuni6n de trabajo  previa a esta sesi6n .------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias seF`or Secretario, sehoras y sefiores integrantes del
consejo de conformidad con  lo establecido en  el artlculo  19,  numeral 6,  del  reglamento
de sesiones pregunto a ustedes  6Si es necesario abrir una primera ronda de oradores
por un t6rmino de no mas de diez minutos?  Si alguien har`a uso de la voz,  el licenciado
Javier   L6pez   Cruz  en   esta   primera   ronda,   alguien   mss   el   maestro   Juan   Correa,
adelante  maestro Javier .------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Javier L6pez Cruz, consejero representante propietario del Partido de
la  Revoluci6n  Democfatica:  Gracias  presidenta,  con  el  permiso  del  consejo,  nada
mss para insistir en lo que, a mi me parece que no deber`a ser en el sentido de lo que
establece el articulo 21  del numeral  10 en el que se establece que, si  por algdn motivo,
por  algdn   motivo,   la   integraci6n   del   consejo   decide   retirarse   la  sesi6n   esta   sera
suspendida siempre y cuando no se rednan la mayor`a de sus integrantes con dere
a voz y voto, yo creo que esta disposici6n es autoritaria por parte del consejo,  porque,
indudablemente  que  si  para  efecto  de  integrar el  quorum  se  toma  la  presencia  de  los
representantes de los partidos politicos con  los consejeros electorales indudablemente,
yo  creo  que  si  en  algtln  momento  la  mayorla  del  consejo  llegara  a  retirarse,  pues
indudablemente  la  sesi6n  debe  suspenderse  y  convocarse  dentro  de  las  veinticuatro
horas  como  lo  establece  el  artlculo  112  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  y
reanudarse  con  quienes  est6n  presentes,   quienes  asistan   indudablemente,   pero  el
hecho  de  que  se  pretenda  que  aunque  se  retiren  la  mayoria  de  los  integrantes  del
consejo  de  la  sesi6n,  si  los  consejeros  electorales  no  se  mueven,  pues  ellos  p
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continuar con  la sesi6n  y pueden  ahl acordando  los  puntos que ya est6n  en  el  orden
del   dfa,   independientemente   se   pretenda  justificar,   yo   creo   que   es   una   cuesti6n
autoritaria  y  lamento  precisamente  que  estas  cuestiones  se  est6n  dando  en  estos
tiempos  diffoiles  desde  la  pandemia,  porque,  yo  creo  que  este  consejo  le  cay6  como-`
anillo   al   dedo   la   pandemia,   porque   estan   haciendo   cuestiones   autoritarias,   acto   L
autoritario  como  6ste  en  el  cual  pretenden  de  que,  si  se  van  los  partidos  politicos,
bueno que  se vayan  adi6s,  ahi  nos vemos,  nosotros vamos a sacar nuestro  acuerdo,
porque somos quienes tenemos el voto, yo creo que indudablemente se trata mss que
nada de una cuesti6n de concmar hasta cierto punto los intereses, tanto ustedes como
consejeros que son los que aprueban con los representantes de los partidos politicos y
el  hecho  de  que  ustedes  establezcan  en  este  reglamento  que  van  a  aprobar  del
consejo,  que si  por alguln  motivo  los integrantes del  consejo deciden  retirarse la sesi6n
esta  seran  suspendidas  siempre  y cuando  no  se  redna  la  mayoria  de  los  integrantes

I  consejo,  es  decir,  por  ejemplo,  en  estos  momento  en  esta  sesi6n,  cuando  hay
cuatro  consejeros,  cinco  consejeros,  si  deciden  la mayoria irse en  este caso,  pues se
quedan  ustedes  mismos  y  sesionan  basicamente  no  importa  que  no  est6  el  consejo
completo,  cuando  yo  creo  que  el  espiritu  de  lo  que  establece  la  Ley  Electoral  y  de
Partidos Politicos,  es de que, en el entendido de que el quorum debe conservarse, si se
pierde  el  quorum  se  suspende  la  sesi6n  inevitablemente  como  establece  la  ley  se
puede  convocar  dentro  de  veinticuatro  horas  y  se  puede  realizar  esta  con  quienes
est6n,  quienes asistan  en este caso,  ya los partidos estan apercibidos que quienes no
quiere  llegar,  pues,  ya se tiene que se va a realizar con quienes lleguen,  pero,  yo creo
que sl es una cuesti6n autoritaria independientemente de que ustedes aleguen que hay
resoluci6n de sentencia,  porque inclusive ya vimos el  punto que trat6 el consejero Juan
Correa sobre  el  voto  de  calidad,  donde dicen  algunos  que  no  se  debe  quitar,  porque
esta establecido en la ley, yo creo que hay cuestiones que si se manejan, el consejo lo
maneja asi cuando le conviene y cuando no le conviene,  pues tambi6n  lo maneja a su
derecho,  yo  creo  que  esta  cuesti6n  autoritaria  y  yo  lamento  mucho  que  a  nosotros
como   en   este   caso   su   servidor   como   representante   de   partido   politico   le   est6
constando  mucho  trabajo  poder  tener  que  analizar  este  acuerdo,  porque  inclusive  yo
tuve que  pedirlo hoy en  la maFiana,  porque no me  lo mandaron,  me mandaron todo  los
de mss,  me mandaron tres veces la convocatoria a sesi6n,  me mandaron tres veces el
orden  del  dia,  pero  no  me  mandaron  este  documento  el  proyecto  de  sesiones,  del
reglamento   de   consejo   de   sesiones,   lo  tuve   que   estar   pidiendo,   tuve   que   estar
hablando  para  efectos  de  que  me  mandaran   indudablemente  en  estas  cuestiones
estamos en desventajas yo creo que a ustedes si  le esta cayendo como anillo al dedo
la  pandemia,  porque  estan  adaptando  cuestiones autoritaria  que  van  en  un  momento
dado dejar en desventaja o puede dejar en desventajas y causar agravio a los partidos
politicos,  yo  en  esta  cuesti6n  estoy  aqui'  en  la  punta  de  un  cerro,  porque,  es  donde
puedo tener internet aqui estoy, desde aqul estoy tratando yo de aqui en la azotea aqui
estoy  tratando  yo  de  ver  c6mo  puedo  obtener  la  mayor  recepci6n  de  mi  tel6fono,
porque  desafortunadamente  para  ml,  yo vivo  en  una  comunidad  y  como  estamos  e
tiempo de.. .dice qu6date en tu  casa,  guarda tu distancia,  pero yo espero pues, de qu
creo que ademas es tiempo ya de que este consejo vaya viendo  la posibilidad de qu
tengamos que sesionar de  manera  presencial  ya,  porque  hay muchas  cuestiones que
se  estan  complicando,  inclusive  la  citaci6n  a  las  sesiones  no  te  lo  estan  mandando
dentro  de  los  t6rminos,  los  documentos  no  te  lo  han  mandado  y  la  prueba  de  ello
precisamente  esta sesi6n  donde  estabamos  citado  para  la  una y vean  ustedes a qu6
hora son,  las tres de la tarde en la cual estamos iniciando la sesi6n, entonces,  hay una
violaci6n  total  a  la  legalidad   por  parte  de  este  consejo  y  yo  creo  que  esto  estan
aprovechando  ustedes  de  que  estamos  en  un  tiempo  excepcional  para justificar  e
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falla  que,  de  una  manera  yo  le  invito  a  que  recobremos  la  legalidad  en  este  consejo,
muchas  gracias .-----------------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  En uso de la voz el maestro Juan Correa .------------------------
Licenciado  Juan  Correa   L6pez,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  consejera
presidenta  por  el   uso  de  la  voz,   muy  buenas  tardes  a  todas  y  a  todos  quienes
integramos este consejo; es para precisar dos cuestiones que habiamos ya comentado  -  `
en la sesi6n de trabajo previa a esta sesi6n de consejo, si quedamos en que el voto de
calidad  de  la  presidencia  en  el  consejo  no  debe  de  existir,  esa  es  la  primera  pregunta      I
que yo hago,  si efectivamente como ahi se qued6, asf va estar que no va estar el voto
de  calidad  por  las  razones  que  tambi6n  expuse  y  que  no  quisiera  tampoco  seguir
reiterando  que  deberia  de  desaparecer,  porque  me  parece  que,  es  un  resabio  qu
tenemos,  es  reproducir,  o  mss  bien  seguir  manteniendo  un  pasado  que  no  debe  d
existir ya y por el otro lado tambi6n  referente a lo que  hace  referencia el  representant
del  Partido  de  la  Plevoluci6n  Democratica  que  tambi6n  abordamos  en  la  reuni6n  d

\:;ar#,t:Leg,6qnu,:ssie3'reqsue6nrtuaT,ecsoFeo,::,maertTdc:o::,,,Tc:as,'epyu::,:s,t6agp:e.c:sd;cueeg,u:s|

quorum  se  llegara a romper,  porque se  levantara  la mayoria de quienes lo  integramos,
buenos, pues, automaticamente ya no existe el ndmero necesario para tomar acuerdo
ahora bien, aqui en esa reuni6n se estableci6 que hay una resoluci6n al respecto y qu
quedamos en eso pues, de que, si la resoluci6n establecia que esto que esta en la le
local colisionaba con  lo que establecia la resoluci6n,  pues,  es evidente que tendrlamo
que  atendernos  a  lo  que  se  establece  ahi  en  la  resoluci6n  y  bueno,  pues,  esa  es  mi
intervenci6n consejera presidenta; muchas gracias
La Consejera  Presidente:  Gracias, tiene el uso de  la voz el maestro Vi'ctor Humberto
Mejia.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ivlaestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral:  Gracias presidenta y
buenas tardes a todas y a todos;  con  respecto a este tema el quorum  basicamente  la
ley  electoral  establece  que,  este  lo  forma  la  mayoria  de  los  integrantes  y  tambi
sabemos que  los integrantes somos consejeros y consejeras electorales y de  partid
politicos   que   nos   acompaf`an   pues   en   trabajos   y   enriquecen   nuestro   trabajo   y
evidentemente  el  de  ellos  de  manera  conjunta,  en  este  tema  del   rompimiento  del
quorum   si   leemos   la   ley   de   manera   gramatical,   si   la   interpretamos   de   manera
gramatical,  pues  evidentemente  se  entender'a  si  no  hay  quorum,  o  sea  que,  si  se
rompe el quorum o si se retiran y esa mayoria ya no se sostiene en la sesi6n se puede
entender pues que,  lo 16gico que ya no hay quorum  no, sin embargo, creo que aqul hay
un  principio que esta por encima que se  llama el  principio de  nadie  puede  beneficiarse
de  su  propio  dolo,  que  quiere  decir,  que  si  hay  representante  de  partido  politico  y  se
retira de  la sesi6n  por una  raz6n  simplemente  de  que  no estoy de acuerdo  en  lo  que
esta pasando  en  ella,  creo que aqu` aplica ese  principio,  nadie  se  puede  beneficiar de
su  propia  conducta,  ahora,  si  es  un  retiro  porque  sufri6  alguna  cuesti6n  justificada de
que se debe de retirar, bueno es otra cosa, pero nosotros como autoridad electoral creo
que  tenemos  la  obligaci6n  pues,  de  continuar  los trabajos,  porque  nuestra funci6n  es
de  orden  pdblico,  entonces,  no  podemos  estar  a  expensas  de  las  voluntades,  sobre

beneficiar de su  propio dolo,  entonces si yo me  retiro de  una sesi6n  con  el objetivo  de
romper el  quorum  para que ya no se  pueda tomar el acuerdo creo yo  que  no serla  lo
correcto;  ese seria mi comentario maestra gracias .-------------------------------------------------
La Consejera  Presidente:  Bien cumpliendo con este  reglamento segdn  lo establecido
en  el  articulo  19,  numeral  10  del  reglamento  de  sesiones  pregunto  a  ustedes  6Si  es
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Licenciado Javier L6pez Cruz, consejero representante propietario del Partido de
la   Revoluci6n   Democfatica:   Bueno  yo  creo   que,   aqui  es   muy  claro   la   cuesti6n
seFiores  consejeros,  Ia  ley  establece  inclusive  que  si  en  un  momento  dado  no  hay
quorum  se  cita  dentro  de  veinticuatro  horas  a  una  sesi6n  y  se  realiza  con  quienes
lleguen,  con quienes est6n presente, quienes asistan; asl lo establece la ley, entonces,
yo  no veo  el  hecho  de  que  alguien  se  quiera  beneficiar con  el  hecho  de  c6mo  lo dice
reventar   la   sesi6n,   por   lo   otro,   si   considero   que   hay   una   actitud   autoritaria,   los
consejeros  somos  nosotros  y  aprobamos  lo  que  queramos,   haganlo  como  quieran  c-+
representantes de  partidos  politicos  lo que  ustedes quieran,  salten,  brinquen,  hagan  lo
que    quieran    y    nosotros   vamos    para    adelante,    pero    no    tomo    en    cuenta    la
corresponsabilidad que hay entre ustedes como consejeros y los representantes de los
partidos  politicos  que  es  lo  que  deben  tomarse  en  cuenta,  inclusive,  porque  la  ley
establece  exactamente  el  hecho  de  que  si  no  hay  quorum  se  convoca  dentro  de
veinticuatro horas a sesi6n en el cual se realiza y lo dice totalmente con quienes est6n
presentes,  quienes  asistan  pues  en  un  momento  dado,  entonces,  yo  creo  que  esta

\parte,  esta  fracci6n,  este  parrafo  yo  creo  que  es  una  parte  autoritaria  por  parte
consejo,   y  que   bueno  que   lo  expliquen   asi,   ustedes  yo  asi   lo   entiendo,   usted
sesionan  porque  ustedes son  la autoridad,  haganle como quieran  partidos politicos,
creo  que  es  muy  claro  el   mensaje  y  yo  creo  que  si  es  lamentable  que  se  est
aprovechando    este   tiempo    de    contingencia    para   tratar   de    hacer    reglamentos
autoritarios, que bueno que a ustedes tambi6n la pandemia le cay6 como anillo al dedo,
muchas  gracias .-----------------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Si se escuch6, no verdad, cumpliendo con el reglamento de
sesiones pregunto ustedes si es necesario abrir una tercera ronda de oradores por un
t6rmino  de  no  mss de tres  minutos;  el  maestro  Juan  Correa quiere  hacer el  uso  de  la
voz en  esta tlltima  ronda ,-----------------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Juan  Correa   L6pez,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  consejera
presidenta  y  es  para  reiterar justamente  la  pregunta  que  hice  con  respecto  a  que
finalmente quedaba o no quedaba la propuesta que hice .-------------------------------------
La Consejera Presidente: Adelante Ploberto en el uso de la voz por favor .--------------
EI Secretario del  Consejo:  Si es lo referente al voto de calidad,  bien,  en ese caso en
lo que corresponde al consejo estatal si se eliminarla esa parte, en  lo que corresponde
a los consejos distritales bueno es un tema que esta en la propia ley y que pues eso no
se  podria eliminar,  solo  lo  de ...---------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias maestro Ploberto aclarado el punto,  le solicito sefior
Secretario  por  favor  somete  a  votaci6n  el  contenido  del  proyecto  de  acuerdo  antes
mencionado.----------------------------------------------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo:  Con mucho gusto consejera presidente, sehoras y seF`ores
consejeros  electorales,  se  somete  a  votaci6n  el  contenido  del  proyecto  de  acuerdo
antes mencionado y que forma parte  integrante de este  punto del orden  del dia,  por lo
tanto,   proceder6  a  la  votaci6n  como  hemos  venido  acostumbrando;   Maday  Merino
Damian,  iA favor o en contra del proyecto?  ----------------------------------------------------------
Ivlaestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente:  Merino Damian a favor .-------
Secretario   del   Consejo:   Maestro   David   Cuba  Herrera   6A  favor  o   en   contra
proyecto?---------------------------------------------------------------------------------------------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  Cuba Herrera a favor .---------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Maestra  Posselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo   6A
favor o en  contra del  proyecto -----------------------------------------------------------------------------
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI  Secretario  del  Consejo:   Maestro  Juan  Correa  L6pez  6A  favor  o  en  contra  del
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EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Victor  Humberto  Mejla  Naranjo  6A  favor  o  en
contra del  proyecto? ------------------------------------------------------------------------------------------
lvlaestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------------------
EI   Secretario  del   Consejo:   Consejera  presidente  cloy  cuenta  que  el   proyecto
acuerdo  sometido  a  votaci6n   ha  sido  aprobado  por  unanimidad  de  votos,   con   I
modificaciones que fueron  planteadas en  la reuni6n de trabajo previa a esta sesi6n

\

consejo.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

La  Consejera  Presidente:  Gracias  sefior  Secretario  por  favor  denos  a  conocer  el
siguiente  punto del  orden  del  dia .------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con mucho gusto consejera presidente,  el siguiente punto
del  orden  del  dia  es  el  relativo,  a  la  Presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  del
proyecto  de  acuerdo  que  emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de
Participaci6n  Ciudadana  de Tabasco,  mediante el  cual  aprueba  los  lineamientos
para   garantizar   los   principios   constitucionales   de   paridad,   igualdad   y   no
discriminaci6n en las postulaciones de candidaturas a presidencias municipa]es,
egidurias   y   diputaciones   en   los   procesos   electorates,   asi   mismo   con   las

modificaciones  que  fueron  planteadas  en  la  reuni6n  de  trabajo  previa  a  es

La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, con fundamento en el articulo
numeral  6,  del  reglamento  pregunto  a  ustedes  6Si  alguien  desea  manifestar  algo  e
relaci6n  con  su  contenido  para que  pueda abrirse  una  primera  ronda de oradores  po
un  t6rmino  de  no  mss  de  diez  minutos?  El  representante  del  PPll,  el  maestro  Juan
Correa,  el  maestro  Christian,  el  maestro  Javier  no,  quien  mss  perd6n,  ahl  estamos

i?::::':aed:#L°e.MAgnuge:,Pd°:f,:V%rr::8buasn°ddo::aovn°sZ:i;-;;-i;-;-r-;-i;-;-:i;;--;-;;-;-i-:i-;;;
del  Partido Revolucionario  lnstitucional:  Gracias sehora presidenta,  buenas tardes,
con   el   permiso   de   todos   sefioras   y   seFiores   consejeros   electorales,   compafieros
representantes de los partidos politicos;  el Partido F}evolucionario  lnstitucional ha sid
seguifa   siendo   un   instituto   a   favor   del   bien   comdn,   asl   como   de   los   derech
electorales  de  sus  militantes  y  simpatizantes  para  la  construcci6n  de  acuerdos  en
beneficios  a  la  sociedad,  asi  como  de  los  grupos  mas  vulnerables  y  a  favor  de  la
legalidad,  transparencia  politica  y juridica  de  Mexico,  no  se  le  puede  negar  a  nuestro
instituto  politico  su  constante  apertura  de  la  progresividad  de  los  derechos  humanos,
paridad,  as'  como  la  inclusi6n  de  j6venes  y  participaci6n  de  los  grupos  indigenas,
mucho menos la congruencia que ha mostrado en todo momento con los proyectos que
se  aprueban  en  este  consejo,  hemos  sido  promotores  incansables  de  un  estado  de
derecho  que  brinde  certeza juridica  a favor de  la democracia  y  participaci6n  partidista
que fortalezca el vinculo con la poblaci6n, en via sus estatutos ha plasmado el derecho
a  la  participaci6n   indigena,  juvenil  y  paritaria,   el   Partido   Pevolucionario   lnstitucional
impulsa  la participaci6n  ciudadana que se expresa en  la diversidad  social  de  la naci6n
mexicana  con  presencia  predominante  y activa  de  las  clases  mayoritarias,  urbanas  y
rurales,   asi  como   la  creaci6n   de  diferentes   secretarias   entre   ellas   la  de   asuntos
indigenas,   por  ello,  ha  propiciado  la  inclusi6n  de  todos  los  grupos,   ponderando  los
derechos  humanos  como  principio  fundamental,  asl  como  el  prop6sito indeclinable
favor de  la  igualdad  y  la competencia  politica y electoral,  es  por ello  que  el  parti
manifiesta,  no a favor de la imposici6n del acuerdo que se pretende aprobar, ya que es
limitativo,  impositivo,  hasta  favorable  a  los  programas  federales  como  lo  es  a  todas
luces el  rango de edad en j6venes de 21  a 29 aFios,  en el articulo 55 de la constituci6n
federal   menciona   que   para   ser   diputado   se   requiere   como   minimo   veintidn   aF`os
cumplidos  al  dia de  la elecci6n,  no  menciona edad  maxima para  no  participar en  este
sector,   en   ese   rango,   Ios   estatutos   del   PBl   siempre   apegados   a   la   legalidad   y
congruencia contempla la edad juvenil  de  participaci6n dentro del  rango de j6vene
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21  a 35 afios de edad,  asi como  la cuota del  30  por ciento del  registro en  sus  planillas
como  lo   ha  venido  haciendo  en   procesos  anteriores,   as`  mismo,   ha  participado
propiciado  la  paridad  en  todo  al  pretender  acordar  este  acuerdo  calificandolo  por
rentabilidad    que    corresponde    a    cada    municipio,    al    promediar    los    indices
presupuesto  per  capita,  de  porcentaje  de  voto  estatal  y  de  proyecci6n  de  mujeres
presidentas municipales, asl como una investigaci6n  para subdividir o calificar de forma
discriminatoria los municipios mejor calificados, como los mal calificados, dicho acuerdo
es muy tendencioso ya que este instituto no tiene facultad,  ni atribuciones para analizar   -
el  presupuesto  de  cada  ayuntamiento,  ni  mucho  menos  fantasear  matematicamente
que  presupuesto  se  asigna  por  ciudadano,  asi  mismo,  la  obligaci6n  de  que  en  tres
municipios hay mayor poblaci6n indigena, si bien es cierto,  la constituci6n federal en su
articulo  2  menciona  el  derecho  de  los  pueblos  indigenas,  el  Partido  Pevolucionario
lnstitucional  ha dado  la apertura,  inclusi6n y participaci6n a este sector,  es por ello que
expresamos  rotundamente  no estar de acuerdo a la ilegalidad  o consigna que tengan

n  convicci6n  que  discrimine,  promovemos  el  estado  constitucional  que  asegura  la
legalidad,  la  organizaci6n  politica,  transparencia  y  democracia,  es  lo  que  nos  evalda
frente  a  los  ciudadanos,  porque,  son  quienes  califican  y  miden  nuestra  tarea  como
partido,  ya sea en su  condici6n  de elector,  simpatizante del  partido,  cuadro o militante,
o bien,  como simpatizantes cualquier otra corriente politica o ciudadanos sin  partido,  el
Partido   Bevolucionario   lnstitucional  siempre  ha  asumido  una  conducta  proactiva  en
diversas   materias,   sobre   todo,   si   son   sensibles   en   grupos   que   se   vulneren   sus
derechos,  es  por  ello,  que  alzamos  una voz en  este  consejo  en  pro  de  los  derechos
humanos  de  la  vida  politica  del  partido  y  a favor  de  los  mss  vulnerables,  sin  bien  es
cierto  que  se  ha  discutido  ampliamente  el  tema  procedemos  a  la  revisi6n  ya  a detalle
del  proyecto  y  manifestamos  pues,  nuestra  inquietud  de  que  no  se  apruebe  en  este
momento  ese  proyecto  y  que  ustedes  reflexionen  bien  el  paso  que  van  a  dar  y  por
supuesto  nosotros  como  partido  nos  reservamos  pues  los  derechos  que  por  ley  nos
corresponde;  es cuanto .-------------------------------------------------------------------------------------

::ns3::oejee,:act:::,::f.:.I.t_::__e_r.:_C_I_:S_'_.:.n..I.S.?..e.e..i:..V.?.=.:.I.!j.?:.I.?i?.i?._:_u_:_I_.?.?::.e.:+.6.p.:.i
Licenciado  Juan   Correa  L6pez,   Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  consejera
presidenta;  permitame  de  entrada  decirles  que  advierto  en  este  proyecto,  esfuerzo  e
imaginaci6n  para  tratar  de  dar  sustento  a  las  propuestas  que  contienen  y  unas  que
dibuja   la   relacionada  con   la   paridad   de   g6nero,   la   referida   representaci6n   de   los
j6venes  en  el  congreso  local  y  los  cuerpos  edilicios...con  la  representaci6n  de   los
indfgenas  en  el  congreso  local  y en  los  cabildos de Tacotalpa,  Nacajuca y  Centla y  la
de convertir a este  instituto en vigilante para que los partidos cito,  "respeten y procuren
la    inclusi6n    de    personas    pertenecientes   a   aquellos    grupos    identificados   como
categorias   sospechosas   tales   como   personas   con   algtln   tipo   de   discapacidad   y
poblaci6n   LGBT,  lT  y  Q"  termina  la  cita  del  articulo  22  de  los  lineamientos,  en   lo
general  no  me  referir6  a  los  detalles  de  cada  una  de  las  propuestas,  porque,  serfs
largo,  pero si en  principio que no comparto la forma de gesti6n  sobre  la representaci6n
politica indigena de fondo y la forma de representaci6n politica de los j6venes y la  .. .  el
papel  de  vigilante  al  instituto  en  algunos  de  los  casos  comprendidos  dentro
categoria  de  sospechosos,   si  bien,   en  via  de   ilustraci6n  hare  puntualizaciones  de
algunas,  pero  antes,  dejenme  recurrir  a  una  mefafora  para  explicar  la  inclusi6n  de  las
cuatro propuestas en un solo proyecto cobijado  por la paridad de g6nero que suscribo
plenamente  salvo  algunos  detalles,   no  se  debe  mezclar  arroz,  con  trigo,  cebada  y
lentejas para hacer una buena sopa,  porque, aunque todos son granos cada uno tiene
sabor diferente y el resultado de la mezcla no serfa el deseado, independientemente de
que  tienen  propiedades  distintas,  color  diverso  y  consistencia  desigual,  me  explico  I
paridad de g6nero ya esta en  la constituci6n y en  la legislaci6n secundaria que adema
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incluye acertadamente la violencia politica de g6nero cuya invocaci6n debe ser precisa,
oportuna  y  puntual  en  los  casos  que  lo  demanden  y  ameriten  para  no  erosionar  y
desgastar  su  naturaleza y  bondad,  por  lo  que  los  lineamientos  aqui  propuestos  nada
mss  operan  para  el  aterrizaje  de  lo  que  mandata  la  legislaci6n  en  la  materia  con  las
observaciones  que   mss   adelante   referir6,   es   decir,   como   los   partidos   politicos   y
candidatas  y  candidatos  independientes  estan  obligados  a  dar  cumplimiento  a  lo  que
las  normas  prescriben,  no  es  el  caso  de  las  otras tres  propuestas,  dos  de  las cuales    \
pretenden  hacerlo por la via de  la acci6n afirmativa y la otra mediante  la vigilancia que-
propone  tenga  el  instituto  sobre  las  denominadas  categorias  sospechosas  como  la
poblaci6n  LDG, TT y Q para en su  momento supongo  invocar en  este caso especifico
la  figura  de  la  acci6n  afirmativa  como  se  deduce  de  todo  el  cuerpo  del  proyecto,  la
discriminaci6n  y  la  desigualdad  son  esencialmente  producto  del  sistema  econ6mico
que  vMmos  que  por  sf  mismo   la  reproduce,   asi'  como  tambi6n   de   la  insuficiente

mplitud, fortaleza y consolidaci6n de la democracia en la que la cultura civica juega
pel  importante  y  a  la  que  las  instituciones  electorales  del  pais  encabezada  por

lnstituto  Nacional  Electoral  otorgan  un  espacio  de  primer  orden  que  es  indispensabl
continuar  vigorizando  tanto  en  profundidad  como  en  cobertura,  lo  que  tambi6n  deb
ocurrir en todo el  Sistema Educativo Nacional a efecto de lograr mejores resultados,  e
pues,  una tarea diaria,  amplia,  intensa y  profunda de todos,  pero significativamente de
las  autoridades  educativas,  de  las  instituciones  electorales  del  pals  en  su  ambito  de
competencia   y   del   Consejo   Nacional   para   la   Prevenci6n   y    Erradicaci6n   de   la
Discriminaci6n  y  sus  equivalentes  en   las  entidades  federativas,   lo  que  el   proyecto
propone es una cuestl6n de representaci6n politica en funci6n  de la discriminaci6n  real
o supuesta sin reparar que en el fondo es un asunto de participaci6n, en cuyo centro se
encuentra  la  cultura  civica  que  permite formar  mas  y  mejor ciudadanla  que  dicho  sea
en una nuez implica el ejercicio cabal de los derechos y el cumplimiento de los deberes
y obligaciones del ciudadano,  las acciones afirmativas que se  proponen,  si  bien, tienen
la intenci6n de contrlbuir a disminuir y erradicar la djscriminaci6n  que en  cuestiones de

R::#::vda:8€|::?s::tnas:°bi:ag:e':£:'oTreanstepryo;°ug:t:sh::ni::tdhaasc:rnees,;:omyg':[oC::y'affi\
acompaflados de  un  previo  estudio,  de  un verdadero estudio  y ademas en  el  caso de
las comunidades indlgenas de una consulta por respeto a su autodeterminaci6n, a sus
tradiciones,  a  sus  instituciones  y  a  su  forma  de  organizaci6n  interna,  que  contemple
entre otros aspectos los elementos que esta debe contener y sus alcances,  un estudio
que  es  necesario  haga  una  instituci6n  acreditada con  el  acompaflamiento  del  lnstituto
Nacional  de los  Pueblos  lndigenas en  el que  imprescindiblemente figuren  soci6logos y
antrop6logos, en el caso concreto de las comunidades indigenas, tanto el estudio como
la  consulta  orientara  y  determinaran  la  solvencia  de  las  acciones  afirmativas,  pues,
tengo   a   priori    la   presunci6n   de   que,    en    algunos   municipios    la   propuesta   de
incorporaci6n  de  candidaturas  indigenas  en  las  planillas  de  candidatos  a  regidores de
ayuntamientos  sera favorable y  la avalarfan,  no  nada  mss  en  los  municipios  que  aqui
se mencionan, sino tambi6n en otros mss como Macuspana, Jalpa de M6ndez en fin y
seguramente  en  algunos  tres  o  cuatro  mss,  si  hay  quienes  ancestralmente  han  sido
discriminados  son   las  mujeres  y  los  indigenas,   por  ello,  tanto   la   Ley  Federal  a
Prevenir   y   Erradicar   la   Discriminaci6n   como   la   Ley   para   Prevenir   y   Eliminar   la
Discriminaci6n de Tabasco establece en  su artlculos  15,  octavus y  19  respectivamente
que,  cito,  "las acciones afirmativas seran  prioritariamente aplicables  hacia las personas
pertenecientes  a  los  pueblos  indigenas  afrodescendientes,   mujeres,   niF`as,   nifios  y
adolescentes,  personas  con  discapacidad  y  personas  adultas  mayores"  si  realmente
abanderamos  la  causa  de  la  no  discriminaci6n  y  combatirla  deberemos  de  comen
realmente por esto, aqui lo tenemos en la ley no,  por ahf es donde debemos de ini
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asl que, yo creo que las acciones que se estan haciendo deben de comenzar por esto
que  la ley ya nos seFiala,  Ia propuesta .-----------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Maestro estamos en el tiempo de los diez minutos .------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral:  Bien ahi la dejo y le solicito la
palabra  para el  siguiente .-----------------------------------------------------------------------------------
La   Consejera   Presidente:   Si   maestro   queda   anotado   para   la   siguiente   ronda,   .
Iicenciado cristian G6mez tambi6n tiene el uso de la voz, es correcto .-----------------------      |
Licenciado   Christian   G6mez   Cano,   Consejero   Representante   Propietario   de
Morena:   Buenas  tardes  compafieros  consejeros  y   representantes  de   los   partidos
politicos,   Morena  celebra  el  dla  de   hoy  la  emisi6n  de  este  acuerdo,   incluye  a  los
indfgenas   y  j6venes,   a  trav6s   de   la   acci6n   afirmativa,   Morena   como   partido   es
incluyente de estos grupos,  tan  es asi,  que,  en  su  estructura organizaci6n  del  Comite

Nacional  y  estatal  se  establecen  Secretaria  de  J6venes  y  la  Secretaria  de

trabajo independientemente se eso el trabajo que realiza cada uno de los consejeros es
por el  bien de estos grupos,  por el  bien de que el  instituto sea y siga siendo incluyente,
un dato  interesante que quizas no  lo saben,  pero en el  pasado proceso y en  la sesi6n
extraordinaria    del    congreso    del    estado    se    aprob6    una    reforma,    precisamente
presentada  por  el  diputado  Cuberos,  una  reforma  a  la  ley  sobre  el  derecho  de  las
personas con  discapacidad  para efectos de que tambi6n  sean  incluyentes a trav6s de
esta acci6n  afirmativa y que  en  el  pr6ximo  proceso  o  en  este  podamos  ir cumpliendo
los  partidos  politicos,  sabemos  y  como  se  ha  comentado  aqu`  que  nos  entrampa  en
una  situaci6n  dificil   para  la  cuesti6n  con   la  reforma  que  ya  se;   que  esta
pendiente  de  resolver la suprema corte  referente a  la integraci6n  de  los cabildos,  pe
yo  creo  que  debemos  de  cumplir  en  la  medida  de  las  posibilidades  de  cada  partido
politico, se hizo una revisi6n,  hay jurisprudencia,  hay tesis donde ya se establecen este
tipo  de  acciones  afirmativa,  donde  se  establece  que  los  propios  grupos  originarios
daran el aval a la persona que proponga cada partido politico a candidato a regidor o a
diputados  locales,  entonces,  celebro  esta  emisi6n  de  este  acuerdo,  quizas  no  todos
estan  de  acuerdo,  pero  bueno,  yo  creo  que  se  llevaron  dias  suficiente  para  poder
revisar  este  documento  y  llegar  a  las  conclusiones  que  se  estan  dando  ahorita  no,
entonces,  le agradezco mucho a la comisi6n y pues  Morena como bien  lo dicen  en su
declaraci6n  de  principios  y  en  sus  estatutos  es  incluyente  y  por  eso  esta  de acuerdo
con la emisi6n de estos lineamientos.  Muchisimas gracias, es cuanto,  presidenta .--------
La  Consejera  Presidente:  Gracias  licenciado  Christian,  bien  en  esta segunda  ronda
vamos a abrirla por la solicitud del maestro Juan Correa en primer momento, el maestro
Victor Humberto  Mejla,  la maestra  Ftosselvy  Dominguez,  quien  mas,  perd6n,  en  el  uso
de la voz, bien adelante por favor maestro Juan Correa
Licenciado   Juan   Correa   L6pez,   Consejero   Electoral:   Voy   a   continuar   con   mi
intervenci6n,  Ia  propuesta  de  representaci6n  politica  de  los  j6venes  en  el  congreso
local y en  los ayuntamientos no alcanzo a ver al discriminaci6n en  raz6n de edad y mss
bien  lo ubico como una cuesti6n de ciudadanfa que hay que forjar desde muy temprana
edad,  independientemente  de  que  los  j6venes  entre  los  19  y  25  aFios  que  tienen  la
posibilidad  de estudiar y concluir sus estudios de  nivel  licenciatura en  lo  general  estan
ocupados   en   la  terminaci6n   de   sus   estudios   y   preocupados   por   incorporarse
mercado laboral, mientras que los demas j6venes estan sin trabajo, en vias de tener
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trabajo   o   lo   menos   trabajando   a   los   que   el   estado   mexicano   esta   obligado   a
instrumentar   politicas   pdblicas   que   los   ayuden   a  superar   la   situaci6n   en   que   se
encuentran,   un   dato  es   indicador,   Ia   participaci6n   mediante   el  voto  activo  en   las
elecciones federales del  2018 fue  del  53.89  por ciento  y  la de  los  adultos  mayores  de
sesenta y mas de 62.18 por ciento, mientras que, en Tabasco fue del 63.57 por ciento y
75.6  respectivamente  por  una  cuesti6n  muy  particular  en  nuestro  estado,  hace  falta  .
construir  mas  ciudadanfa  en  el  estrato  social juvenil  para  ayudar a que  la uventud  se
interese crecientemente  no  nada mas por votar,  sino tambi6n  por conquistar espacios
de  representaci6n  politica  y  ocupar cargos  en  la  administraci6n  pdblica,  sin  embargo,
raigo a colaci6n  que de acuerdo a datos contenidos en  el  proyecto  el  18  por ciento de
as   candidaturas   fueron   abanderadas   por   j6venes   en   los   tres   dltimos   procesos
electorales y eso habla de que estan atendidos en alguna medida,  por eso hablaba de
a prioridad que debemos dar a los grupos discriminados de acuerdo a lo que establece
a ley, las leyes en materia de discriminaci6n citadas no mencionan que estan dentro d
os   discriminados,   por   lo   menos   de   manera   preferente  y  si   las   personas   adulta
mayores,  por  lo  que de  acuerdo a  la  16gica de  la  propuesta de  representaci6n  de  los
j6venes entre los 18 y los 29 afios de edad que comprenden un universo del 28, 48 por
ciento de  la lista nominal  y un  28,  59 del  padr6n  electoral de acuerdo a  la informaci6n
mss  reciente  con  corte  al  27  de  marzo  del  presente  af`o  para  quienes  el  proyecto
demanda seis espacios en  el  congreso  local  y una  regidurla  por municipio a  los de 60
ahos  y  mas  que  constituyen  el  15,  59  por  ciento  de  la  lista  nominal  y  el  15,  59  por
ciento del padr6n electoral deberfa corresponderles tres diputaciones y 19 regidurias en
igual   ndmero  de   municipios,   sin   embargo,   creo  que   las  cuotas  de   representaci6n
politica  por  estrato  social  son  poca  efectivas  para  la  cualificaci6n  de  la  democracia  y
tendria  que  comprender tambi6n  a  los  campesinos,  a  los  obreros  y  a  otros  que,  sin
lugar  a  dudas  sufren  discriminaci6n,  como  tales  no  veo  a  ninguno  de  estos  estratos
sociales  que  son  amplios  representados  en  el  congreso  local  y en  los  ayuntamientos
como  tampoco  en  el  proyecto,  habria  que  preguntarse  y  reflexionar  tambi6n  si  una
representaci6n  politica  sobre  estratificada  haria  colisi6n  con  la  reelecci6n  que  bus
profesionalizar  el  ejercicio  de  la  actividad  legislativa  y  de  los  cuerpos  edilicios  con
prop6sito de  mejorar  la  calidad  de  la democracia y de que  la sociedad  tenga  mejores
resultados   de   sus   representantes,   la   jurisprudencia   30/2014   establece   que   "las
acciones afirmativas son de caracter temporal y constituyen un medio cuya duraci6n se
encuentra condicionada al fin que propone, proporcional al exigirseles el plan de vida.--
La Consejera  Presidente:  Consejero Juan .----------------------------------------------------------
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  Que  se  implementen  con  la
acci6n  y  los  resultados  por conseguir y sin  que  se  produzca  una mayor desigualdad  a
los que se pretenden eliminar, asi como razonables y objetjvas;  nada mas termino esto,
ya  que  deben   responder  al  inter6s  de  la  colectividad  a  partir  de  una  situaci6n  de
injusticia  para  un  sector determinado" termino  la cita de  la jurisprudencia,  gracias y me
anoto  para  la siguiente  ronda ,-----------------------------------------------------------------------------
La   Consejera   Presidente:   Si   le   anoto   para   la  tercera   ronda,   el   maestro  Victor
Humberto  Mejfa  Naranjo  en  uso de  la voz .------------------------------------------------------------
Maestro  Victor  Humberto   Mejia   Naranjo,   Consejero   Electoral:   Muchas  gra
presidenta,  buenas  tardes  a  todas  y  todos  que  nos  estan  sintonizando  a  las  y
representantes  de  los  partidos  politicos  y  a  mis  compafieras  y  compaFieros;  primero
que nada,  si tengo que  rechazar cualquier sefialamiento de que esta acci6n afirmativa
es  una  consigna,  es  muy  claro  y  establecido  porque  nosotros  nadie  mos  indica  que
hacer como consejeras y consejeros,  como primer punto,  nosotros solo atendemos
llamado  que  hace  la  jurisprudencia  tanto  en   la  Corte   lnteramericana  de   Derecho
Humanos   como   asuntos   resueltos   por   la   Sala   Superior   en   el   cual   estable
necesidad  de  incluir  a  este  tipo  de   ...tanto  de  j6venes  como  de  las  comunid
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indigenas en acciones afirmativas, en segundo lugar con  respecto a ese orden que se
menciona que  se  deben  de  privilegiar las acciones afirmativas,  quiero destacar que,  la
acci6n  afirmativa cumple  con  el  mismo,  en  ese  articulo que se  ley6  se  establece  que
las  acciones  deben  de  ir  encaminadas  a favorecer  a  niFlas  y  a  niF`os  tambi6n,  y  si  el
acuerdo se  lee con detenimiento el grupo de j6venes que se esta tomando en  cuenta,
es amplio y ademas lo que se busca es que las personas de 21  a 29 afros representen
a  las  personas  menores de 21  af`os,  pero ademas tambi6n a  las personas entre 21  y
29,  pero  esto  no  quiere  decir que  no van  a  representar a  nadie  mas,  no  quiere decir
que  las  cuotas  que  se  vayan  a  implementar  que,  por  ciento,  las  cuotas  ya  la  sala
superior    ya    la    estableci6    que    son    una    medida    correcta    para    procurar    la
representatividad,  entonces  ...es  una  representaci6n  descriptiva,  es  decir,  que  grupos
que  nan  sido  discriminados  o vulnerados  pues  est6n  en  la toma  de  decisiones  de  los
6rganos    colegiados    como    primer    paso,    como    segundo    paso    ya    seria    una

presentaci6n sustantiva, que quiere decir que, esas personas de esos grupos pongan
en  la agenda  pdblica  los temas de  inter6s que  a  ellos  les  competen,  pero  no  son  los
dnicos  temas  de  inter6s  que  evidentemente  pueden  ellos  proponer,  tambi6n  quisiera
decir que,  no es que se le est6 restringiendo a los partidos que solamente van a poder
postular  hasta  entre  21   y  29  aFios,  ha  sido  claro,  el  rango  de  edad  de  j6venes  que
deben  de  incluir,  pero  en  ningdn  momento  se  le  esta  diciendo  que  de  30,  31  y  para
arriba  no  los  vayan  a  incluir,  o  sea  ninguna  restricci6n  como tal  en  ese  sentido,  ellos
tienen  mss espacios inclusive mas de  los que se  le esta dando como cuotas juveniles
entre personas mayores de 29 afios,  eso queria hacer la aclaraci6n,  el  porcentaje que
se ha visto de  postulaci6n de j6venes evidentemente  no  ha llegado  ni al  20 por ciento,
aquf sostiene,  entiendo yo  que eso es  como,  que  se  pueda  entender que  han  estado
tornados en cuenta,  pero lo cierto es,  que,  esa representatividad  o esa  ...que se  le ha
dado   de   otorgarles   candidaturas   finalmente   ya   en   la   elecci6n   se   reduce   a   una
presencia del 11  por ciento, entonces entre mss j6venes se postule evidentemente mss
probabilidad  hay  de  terminen  en  los  cargos  de  elecci6n  popular,  si  creo  yo  que  debe
haber   una   correlaci6n   ahi   entre   presencia   de   ese   grupo   y   las   postulaciones,   el
porcentaje de postulaciones,  evidentemente quedan  grupos que  no todavia no se h
podido tomar en  cuenta,  pero que ahf estan presentes en  el acuerdo y quiero ser mu
enfatico  en  que  no  solamente  se  esfa tomando  en  cuenta a  personas  entre  21  y 29,
sino  de  los  12 aFlos,  doce,  catorce,  quince,  diecis6is,  diecisiete,  dieciocho,  diecinueve,
veinte  af`os  son  considerados  j6venes  y  que  evidentemente  en  una  situaci6n...pues
estarian  representados por j6venes entre 21  y 29 afios. . .gracias .------------------------------
La Consejera  Presidente:  Gracias maestro Vfotor,  en  uso de  la voz ahora la maestra
Bosselvy del Carmen  Dominguez,  en el uso de  la voz maestra .--------------------------------
Maestra  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral:  Muchas
gracias,  muy  buenas  tardes  a  todas  y  a  todos  y  a  las  personas  que  se  encuentran
vi6ndonos a trav6s de las redes sociales, mi agradecimiento a todo el  lnstituto Electoral
y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco en la construcci6n de este acuerdo,  no nada
mss a  mis compafieros  consejeros y consejeras y todas  las demas areas del  instit
que  estuvieron  involucradas  y  tambi6n  a  los  representantes  de  los  partidos  politic
sino,   tambi6n   a  todas   esas   instituciones   que   hoy   en   dfa  tambi6n   se   encuent
vi6ndonos desde el  congreso,  desde el  lnstituto  Nacional de  los  Pueblos  lndlgenas,

-:::s:    .        .

la oficina de Tabasco  a cada  uno de  las autoridades  que  lo  conforman  en  la  entidad,
asl como  la  Subsecretarfa de  Desarrollo  Social  y Asuntos  lnd`genas del  Estado,  entre
otros,  el  lNEGl  tambi6n  que fue  proporcionando  informaci6n  junto  con  el  lNpl  estatal,
para  ir  conformando  estos  lineamientos,   las  mdltiples  reuniones  de  trabajo  que  se
tuvieron,  el  acompaF`amiento  integral  que  se tuvo  en  cada  una de  las  actividades  que
realizamos en  conjunto e ir visibilizando en todo el estado, tanto derechos humanos
los pueblos y comunidades indigenas como los derechos politicos electorales de est
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tambi6n  algunas  otras  autoridades  como  el  Tribunal  Electoral  del  Poder Judicial  de  la
Federaci6n, los mismo ayuntamientos que abrieron las puertas de las comunidades con
mayor concentraci6n  indigena en el estado y que fueron  propiciando de que,  en vez de
que  las  personas  llegaran  a  la  ciudad  a  Villahermosa  como  normalmente  se  hace,
nosotros fuimos llegando en aquellas comunidades que incluso tienen  un  acceso dificil
para que se enteraran de  lo que existe  en  materia de criterios,  de sentencias,  materia
de  derechos  humanos,  respecto  a  su  representaci6n  ahi,  estuvimos  con  personal  de
derechos humanos tanto estatal como nacional,  como personal de la defensoria de los    .
pueblos  y  comunidades  indigenas  del  tribunal  electoral,  y  pues,   bueno,  esto  no  se        L
hubiera podido dar sin  la coadyuvancia de todas estas instituciones como se realiz6 un
comit6  t6cnico,  conformado  por  el  lNEGl,  conformado  por  el  lNE  donde  la  idea  o  el
desarrollo del trabajo fue  realizar un  protocolo para la consulta como  mencionaba, todo
este tipo de acciones tiene como base constitucional  la realizaci6n de una consulta que

n`amos ya  programada para el  mes  de abril,  antes de  ello  realizamos varias  mesas
de dialogo en  las comunidades a fin  de ir precisamente  practicando y preparandonos
consolidando   mas   una   consulta  a   nivel   estatal   que   estaba   programada   para   lo
primeros dias  de  abril  del  mes de  abril,  sin  embargo,  a trav6s de,  bueno,  despu6s  d
que se dio  la suspensi6n  en  el  mes de marzo de todas  las actividades de tipo masiv
entramos en  una nueva dinamica consejeras y consejeros electorales  para determinar
qu6   tendrfa   que   imperar,   que   tendrfamos   que   realizar   si    por   mandato   de   las
autoridades  de  salud  no  podiamos  desarrollar  una  consulta  porque  tendremos  que
concentrar a muchas personas en  un  mismo espacio,  entonces,  encontramos algunos
criterios,   por  ejemplo,   existe  un  criterio  que  se  denomina  Pueblos  y  Comunidades
lndigenas  es  en  su  derecho  a  ser  consultados  el  estandar  de  impacto  sign.ificativo
constituye  elemento  esencial  para  que  proceda,  es  decir,   muchas  sentencias  han
desarrollado el tema de cuales son  los requisitos de una consulta o si se cumplen o  no
los  requisitos  de  una  consulta,  pero  no  se  ha  ido  al  estudio  esencial  si  esa  consult
tendra  un  impacto  significativo  en  una  comunidad,  en  el  tema  que  nos  ocupa  hoy  es
precisamente  beneficiar  la  participaci6n  politica  de  las  personas  que  conforman  I
pueblos y comunidades  indigenas,  es decir,  las consultas se han  realizado cuando

OS

trata de temas de  perdida de territorio  y tierra tradicional,  desalojo  de tierras,  posibles
reasentamiento,    agotamiento    de    recursos    necesarios    para    subsistencia    fisica,
desorganizaci6n social,  destrucci6n y contaminaci6n del ambiente tradicional,  impactos
negativos  sanitarios  y  nutricionales,  entre  otros  temas  que  son  muy  especificos  para
determinados   pueblos  y  comunidades   indigenas,   sin   embargo,   hemos  tomado   en
consideraci6n al hacer una ponderaci6n de que serla .---------------------------------------------
La Consejera  Presidente:  Estamos en el tiempo .--------------------------------------------------
Maestra  Rosselvy  del  Carmen   Dominguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral:   Okey,
continuo  en  la  pr6xima .--------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Si, ya la anoto para la pr6xima, bueno cumpliendo con este
reglamento de sesiones vamos en  esta tercera  ronda por un tiempo de tres minutos y
ahl tenemos primero al maestro Juan, despu6s el maestro Victor y tambi6n alz6 la voz;9#posteriormente  la maestra  F3osselvy;  adelante  maestro Juan;  perd6n  el  maestro  M
tambi6n  quiere  hacer el  uso de  la voz,  entonces  el  maestro  Miguel  6Alguien  mas
nada mas verdad ok, vamos primero con el maestro Juan Correa, adelante maestro por
un tiempo de tres minutos .---------------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Juan  Correa   L6pez,  Consejero   Electoral:   Muchas  gracias  consejera
presidenta  por  el  uso  de  la voz,  voy  a  continuar  con  mi  intervenci6n  y  aqui  me  voy
referir  ,. .y a  la  consu[ta que debe  necesariamente hacerse en  via  indigena y lo que e
la corte evidentemente se  ha  pronunciado tambi6n  en  ese sentido,  en  lagunas tesis
tambi6n   a   lo   que   el   derecho   convencional   establece   particularmente   lo
organizaci6n   internacional   del   trabajo   en   el   convenio   numero   179   sobre
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indigenas  y tribales  que  en  su  artlculo  6  sefiala  que  los  gobiernos  estan  obligados  a,
voy  a  citar textualmente  "consultar a  los  pueblos  interesados  mediante  procedimientos
apropiados y en  particular a trav6s  de sus  instituciones  representativas  cada vez que
se    prevea    medidas    legislativas    o    administrativas    susceptibles    de    afectarlas
directamente"  igualmente  me voy a referir al  parte lo que sef`al6  la consejera  Plosselvy
con  respecto  al  estandar de  impacto  significativo  que  constituye  un  elemento  esencial
para  que  proceda  la  consulta  y  sobre  la  cual  se  ha  pronunciado  la  corte  en  su  tesis
aislada de junio del  2016,  en  donde  identifica algunas cuestiones  gen6ricas,  como  las
que ya sehal6  la consejera  Plosselvy y particularmente sin que esto agote obviamente        -
los temas de la consulta, porque por eso le dice que son gen6ricas, pero hay una sobre    c  1
lo  que  llamo  la  atenci6n,  porque  supuestamente  no  es  necesaria  la  consulta,  no,  la
consulta   es   necesaria,   porque,   impacta   en   lo   que   aqul   dice   la   propia   tesis   la
desorganizaci6n   social   y   comunitaria,   dlganme   si   no   una   acci6n   como   la   que   el

royecto  propone  no  va  a  tener  un  impacto  en  la  autodeterminaci6n  de  las  propi
comunidades    indigenas    en    sus   tradiciones,    en    su   forma   de    gobierno,    en    s
organizaci6n  interna  y  no  solamente  eso,  sino  que  se  van  a  incorporar  a  un,  en
supuesto  caso a un  gobierno externo a su forma  interna de organizaci6n,  es evident
que hay un impacto,  por supuesto que lo hay, digo, faltaba mss, para no pensar .---------
La  Consejera  Presidente:  Maestro  estamos  en  el  tiempo,  los  tres  minutos  se  han
a9Otado.---------------------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Juan   Correa   L6pez,   Consejero   Electoral:   lmpactan   necesariamente
sobre  las  comunidades  ind`genas y por eso  considero que  la consulta  es  necesaria y
daria para mas,  lo dije daria para mss, pero bueno, como el tiempo se me ha agotado,
pues,  ah` concluyo  mi  intervenci6n,  no sin  antes  proponer que  este  proyecto  desde mi
particular punto de vista deberia de ser mas trabajado mediante un verdadero estudio y
la . . . gracias .-----------------------------------------------------------------------------------------------------

La  Consejera  Presidente:  Maestro Victor  Humberto  Mejia en  uso de  la voz,  por tres
minutos  tambi6n  o  no  lo  pidi6  maestro  el  uso  de  la  voz...Ia  maestra   Rosselvy  del
Carmen  Dominguez Ar6valo igual  por tres minutos maestra Flosselvy .-----------------------

r::::::t:r%suee,:¥,::,tFafraToesnq:::jnv:nT::oArr::%,n€%se:jdeerae,E:::t3:as,;ds:::i:ang
especifico  a partlr de  noviembre y que  concluimos  precisamente  en  el  mes de febrero
eran encaminados a la consulta, ah' yo creo que todos estaban en ese contexto que lo
sabian,  sin  embargo,  nos  atraviesa  no  nada mss  en Tabasco,  sino  en todo  el  mundo
una  pandemia y ya  ha  habido  resoluciones  incluso  al  respecto  por  parte  de tribunales
electorales  de  que  al  hacer  la  ponderac'i6n  entre  la  realizaci6n  de  una  consulta  y  no
hacer una acci6n afirmativa pues,  evidentemente .--------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Maestra Plosselvy no escuchamos su audio .---------------------
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Afevalo, Consejera  Electoral: A ver ahi,
ol(  entonces,  que  se  estaba  encaminado  evidentemente  hacia  la  consulta  y  por  una
cuesti6n  extraordinaria,  entonces  que  este  consejo  lo  que  hizo  fue  una  ponderaci6n,
ambos son principios constitucionales, eso no esta en debate, sin embargo, dijimos, es
peor  no  hacer ningtln tipo de acci6n  a favor de  las  personas  indigenas,  respecto a la
paridad  es muy importante y el  mensaje que yo voy a mandar,  dejemos la simula
hagamos una paz sustantiva,  saben que es paridad sustantiva,  es una paridad  real en
realidad  de  oportunidades  para  todas,  que  la  mujer  presidenta  que  llegue  realmente
tenga  oportunidades  de  realizar  proyectos  a  favor  de  su  municipio  y  que  tenga  una
proyecci6n  para  seguir  avanzando  en  la  vida  politica  y  pdblica  de  su  estado,  para
aspirar  una  gubernatura,  una  presidencia,  que  pueda  continuar  avanzando,  entonces
en  la realizaci6n de los estudios que se anexan,  no nada mas en el acuerdo, sino toda
la documentaci6n que esta anexa al mismo acuerdo ahi es donde se hace esta revisi6n

y si se puede poner estos lentes,  una cuesti6n es lo que dice a rajatabla,  por asi dec
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algunas  leyes,  sin  embargo,  cuando  empezamos  a  hacer  la  revisi6n  estos  bloques  o
nuevos bloques que se proponen es en virtud precisamente de la participaci6n a donde
van a incidir y que ya existen  precedentes al  respecto,  de hecho ya esta no nada mas
en  lineamiento,  sino  en  las  leyes  de  algunos  otros  estado  respecto  a  los  mejores  o
peores municipios o  los municipios mas grandes contra los mss pequef`os,  incluso  hay
divisiones  mucho  mss divisiones y  bueno finalizar en  que este  acuerdo  lo  que  plantea
es  son  acciones  afirmativas  graduales,  por  eso  es  que  lo  consideramos  pertinentes,
que si bien pudiera dar para mss, esto son unos primeros pasos para favorecer a todos
estos grupos y personas,  muchas gracias .------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias consejera, el maestro Miguel en el uso de la voz .---
Licenciado Miguel Angel de la Cruz Obando, consejero representante propietario
del  Partido Revolucionario lnstitucional:  Gracias presidenta, solo quiero aclarar una
cosa,  el  Partido  Plevolucionario  lnstitucional en  lo personal,  estamos de acuerdo que el
esfuerzo  que   ha   hecho   la  comisi6n,   es   un   esfuerzo   para  iniciar  pues,   abundante
diriamos,  pero  bueno,  yo  creo  que  tenemos  que  ver  primero  que  no  hay  que  hac
cosas  buenas  que  parezcan  malas  y  esta  pues  ya  aclarado,  pues  no  hay  un  estud
serio  por decirlo asi,  avalado  por una instituci6n  que  le  brinde certeza a la propuesta
ademas bueno,  no se considera, como ya saben se ha comentado en tomar en cuent
los   usos   y   costumbres   de   las   comunidades   indigenas   y   consideramos   tambi6
inconstitucional en  ponerle limite a la edad  maxima para considerar a un  sector juvenil,
porque  hay j6venes  que  tienen  ochenta  aFios  y  hay  viejitos  que  se  sienten  como  de
dieciocho ahos por decirlo de alguna manera, y lo que comentaba tambi6n el consejero
Mejia  en  cuanto  a  no  se  limita  al...pero  en  el  caso  nuestro  que  tenemos  nuestros
estatutos    establecido   con    un    30    por   ciento   de    candidaturas    para   j6venes
considerados  en  el  rango  de  los  21  a  los  35  afios  a  nosotros  nos  meten  en  un  gr
problemas tambi6n  ahi,  porque  no  podemos considerar a j6venes que  se  han  pasa
trabajando toda la vida dentro del sector para ser representantes de su sector juvenil y
meterlos ahora a competir en el otro sector que nos pida que ya por todas las acciones
afirmativas  pendientes  por  resolver,  ya que,  tenemos  edad  o  quienes  los  ciudadanos

i:o::t:pnn:g:i!efua#:::e:::xm:o::y:n:sbi#sqe]:a3n:o:,rs:6,::?nmq:u:e:eps:e:::::u';::a;osa:oT:::a:':yn8:::::£
mas  serio  en  la  que  podamos todos  participar de  mejor  manera  en  este  proceso,  no
estamos  pues  en  desacuerdo  de  que  se  hagan  los  lineamientos  o  los  acuerdos  que
sean    necesario,    pero   siempre    dentro   del    orden    sin    que    se    preste    a   malas
interpretaciones,  es cuanto .--------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  En uso de la voz el licenciado Diego hasta por tres minutos.
Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina, consejero representante propietario del
Partido  Verde  Ecologista  de  Mexico:  Que  tal  buenas  tardes  a  todos,  igualmente
celebrar los lineamientos que hoy aqui se estan emitiendo y coincido en este caso con
el  representante  del  Ppl  en  que  pues,  efectivamente  los  estatutos  del  partido  pues,
tambi6n   les  dan   una  amplia  participaci6n   a   los  j6venes  a  la  comunidad   originaria
etc6tera,  nada  mas,  hacer  nuevamente  el  comentario  en  relaci6n  a  los  municip
especificos   nuevamente,   es   el   tlnico   comentario   que   vamos   a  tener   nosotr
particular  como  partido  verde  dado  que,  la acci6n  afirmativa  se  esta  dando  para tres
municipios  en  particular  si  bien  no  quiere  decir  que  los  otros  municipio  no  se  vaya  a
postular,  creo  que  debe  de  haber  un  mlnimo  o  un  porcentaje  de  participaci6n  de  la
comunidad  y  no segmentarlas  especificamente  en  los  municipios,  sin  embargo,  bueno
lo  que  si  celebro  los  lineamientos,  celebro  que  hay  una  apertura  importante  hacia
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La  Consejera  Presidente:  Gracias,  sefior  Secretario  someta  a votaci6n  el  contenido
del  proyecto de acuerdo antes  mencionado .----------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con mucho gusto consejera presidenta, sef`oras y seFiores
consejeros  electorales  se  somete  a  votaci6n  el  contenido  del  proyecto  de  acuerdo
correspondiente a este punto del orden del dia,  proceder6 a tomar la votaci6n a como
hemos   venido   acostumbrando   Maday   Merino   Damian   6A   favor   o   en   contra   del
proyecto?--------------------------------------------------------------------------------------------------------
Maestra lvladay Merino Damian, Consejera Presidente: A favor del proyecto,  Merino
Damjan.----------------------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  David  Cuba  Herrera  tA  favor  o  en  contra  del
proyecto?--------------------------------------------------------------------------------------------------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  Cuba Herrera a favor ----------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Maestra   Plosselvy   del   Carmen   Domfnguez   Areval
Consejera Electoral  6A favor o en contra del proyecto?  ----------------------------------------
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor.
EI  Secretario  del  Consejo:   Maestro  Juan  Correa  L6pez  6A  favor  o  en  contra  d
proyecto?------------------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Concurrente .------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Maestro  Victor  Humberto  Mejia  Naranjo  6A  favor  o  en
contra del  proyecto? ------------------------------------------------------------------------------------------
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral:  A favor .------------------
EI  Secrefario  del  Consejo:   Consejera  presidente,   cloy  cuenta  que  el   proyecto  de
acuerdo  sometido  a votaci6n,  ha  sido  aprobado  por  unanimidad  de  votos  con  el  voto
concurrente   del   consejero   electoral   Juan    Correa    L6pez,    desde   luego,    con    las
modificaciones que fueron  planteadas en  la reuni6n de trabajo previa a esta sesi6n  de
consejo-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias sef`or Secretario por favor d6 a conocer el siguiente
punto  del  orden  del  dia .-------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con  mucho gusto consejera presidente,  el siguiente punto
del orden del dia es el relativo a la Presentaci6n del informe que rinde el Secretario
Ejecutivo,  respecto de  la  recepci6n  y tfamite  de  los  recursos  interpuestos en
mes  de  junio  de  dos  nil  veinte  en  contra  de  los  actos  o  resoluciones  de  lo
6rganos   centrales   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,   de   conformidad   con   lo   dispuesto   por  el   articulo   117,   numeral   2,
fracciones  lx  y  X  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Estado  de
Tabasco.--------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, sefioras y sefiores integrantes del
consejo para el desahogo de este punto del orden del dia pregunto a ustedes si alguien
desea  hacer  el  uso  de  la voz,  para  que  de  acuerdo  al  artfculo  19  numeral  6  de  este
reglamento sesiones se pueda abrir una ronda de oradores; sefior Secretario en virtud
de que nadie ha hecho uso de la voz le solicito nos d6 a conocer el siguiente  punto del
orden  del  dia,  perd6n  maestro  Cuba  alz6  la  mano,   6Es  correcto?   No,  ok,  gracias,
perd6n  maestro,  adelante  Floberto -----------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  consejera  presidente,  el  siguiente  punto
orden del dia es el  relativo a asuntos generales .----------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Gracias sefior Secretario, sefioras y seF`ores integrantes del
consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dia  y  de  conformidad  con  lo
establecido   por  el  artfculo   19   numeral  6   del   Pleglamento  de   Sesiones   pregunto  a
ustedes si alguien desea hacer uso de la voz por un tiempo de no mss de diez minutos,
en   esta  primera  ronda  en   asuntos  generales,   el   maestro   David   Cuba   Herrera,   el
maestro Juan  Correa alguien  mas en esta primera ronda,  bueno, entonces tene
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maestro   David   Cuba   Herrera  y   posteriormente   el   maestro   Juan   Correa,   adelante
maestro  David  Cuba .-----------------------------------------------------------------------------------------
Maestro  David  Cuba  Herrera,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias,  se trata de  un
tema que quiero no dejar pasar y si tratar de rechazar de manera tajante y contundente
la  intervenci6n  del  diputado  Gerald  Washington  Herrera  en  el  Congreso  del  Estado
cuando afirm6 que le preocupa porque los consejeros estatales estan alineados con el
gobernador del estado,  no s6 de donde sale ese argumento,  porque insisto rechazo de   .
manera  total  esa  afirmaci6n,  porque  el  debate  debe  estar fincado  en  razonamientos     L
con  los  cuales  uno tiene  argumentos suficientes  para debatir,  no  creo  que  mi  paisano
este encontrando para descalificar una reforma basado en llevarse a los consejeros del
consejo  del  lEPCT y dice tambi6n  en  este  sef`alamiento  que  dijo  el  dia  de  la  reforma
que  se  aprob6  que  le  preocupa  que  los  consejos  distritales  son  designados  por  el
consejo estatal que  elige y designa a  los consejos y al  estar concentrados en  un  solo
6rgano  sera  mas  facil   controlarlos,   yo   no  s6,   nosotros  hemos  hechos  elecciones,

`;}.     -:-:

uchas elecciones y aquf esta el representante, otro paisano que no me dejafamentir,
osotros  hemos  hecho  un  trabajo  de  manera  imparcial,  no  nos  debemos  a  ning

servidor   pdblico   del   estado,   nuestra   designaci6n   correspondi6   a   los   m6ritos   qu
consideraron  asi  los  miembros  del  Consejo  General  del  lNE  y  no,  en  lo  personal  n
estoy alineado con nadie,  no le pido permiso a nadie para tomar decisiones aqui,  por lo
tanto,  yo  hago  un  llamado  al  paisano  Gerald  Washington  Herrera  a  que  aclare  de
manera contundente este sefialamiento que creo que fue accidental,  no creo que haya
sido  una  intenci6n  daf`ar al  consejo  estatal,  las  cosas  que  se  ventilan  en  el  congreso
del  estado  deben  ser  en  un  debate  de  altura,  a  como  corresponda  como  nosotros
debatimos  nuestros  asuntos  aca,  pero  no  voy  a  agarrar  y voy a traer  una  instituci6n
porque   no  tiene  voz,   ni   puede  defenderse  en   el  momento  en  el  que  se  hace  un
seFialamiento, por eso no quiero dejar pasar esto y seFlalar de manera contundente que
rechazo  por  falso  que  este  alineado  a  como  61  sefiala  al  gobierno  del  estado,   no
estamos alineados,  sino al deber del cumplimiento de nuestro compromiso de velar por
la  democracia  y   los  valores   que   corresponden   en   este   6rgano   electoral,
gracias.-----------------------------------------------------------------------------------------------.
La Consejera Presidente:  Muchas gracias maestro  David y por supuesto que
acuerdo  en  sus  comentarios,  tambi6n  en  uso  de  la voz  en  este  momento  el

Licenciado  Juan   Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  consejera
presidenta  por el  uso de  la voz y es para hacer un  llamado a efectos de que se  haga
circular   con    la   debida   oportunidad   legal   los   documentos   que   acompaF`an   a   la
convocatoria  cuando  vamos  a  sesionar,  porque,  en  esta  ocasi6n  fueron  en  abono  y
bueno  me parece que no  hay que dar impresiones de otra naturaleza,  con  la finalidad
de  que,  bueno,  que  no  se  lean  y  no tiene  uno tiempo  de  poder  leerlas  o  analizarlas,
entonces,  eso  no  es  algo  que  al  instituto  le  convenga  dar  ese  tipo  de  impresiones,
entonces,  pues  si  yo  hago  este  llamado  para  que  se  nos  entreguen  con  la  debida
oportunidad  los  anexos  que  se  requieran,  en  fin  los  documentos  completos  con  la
finalidad   de   que   se   tenga   la   oportunidad   todos   de   poder   leerlos,   de   analizarlos
debidamente   en   su   oportunidad   y   mss   adn   cuando   se   trata  digamos   de
documentos o de documentos que son  abundantes en  cuanto al  ndmero de cuarti
igualmente,  bueno, aprovecho la oportunidad evidentemente de este sefialamiento que
se hizo a los consejeros, yo no s6,  no lo lei la verdad,  estoy enterando por lo que dice
el consejero Cuba, si fue en t6rminos generales,  pues evidentemente lo rechaz6, si fue
digamos en todo caso,  deberla haber dicho si 61 tiene constancia de alguien  o alguno
o   algunas,   bueno,   pues,   en   todo   caso   que   diga,   pero   en   t6rminos   generale
evidentemente pues, yo rechazo en lo personal este tipo de cuestiones,  porque,tal ye
tiendo  a  pensar  que  lo  dijo  al  calor  de  alguna  situaci6n  particular  y  pues  eso  le
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manifestar ese tipo de cosas, pero bueno, yo no, digo, estoy suponiendo lo que si es a
lo que me estoy refiriendo es lo que el consejero Cuba ha comentado que seguramente
sali6   impreso   en   algdn   medio   y   si   realmente   tambi6n   el   medio   o   sea   reflej6
exactamente lo que el diputado dijo,  muchas gracias ..---------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias,  el  maestro  Juan  Correa  en  uso  de  la  voz,  el
maestro  Diego  de  la  0,  dNo  pidi6  la  voz  maestro?  No,  perd6n,  entonces  siguiendo  el

Lest:ad::nst,Oe8en::::Oanr:osacburTE'i6ang::Ou::gdr:neJan:::::i:rteg,e:,a#:ceu:?rot:apvi:9uLn6t:e2J,
Cruz, alguien mas en el uso de la voz, ok, el maestro Javier en esta segunda ronda por
un tiempo de no mss de cinco minutos,  adelante licenciado Javier .----------------------------
Licenciado Javier L6pez Cruz, consejero representante propietario del Partido de
la   Revoluci6n   Democratica:   Gracias   presidenta,   con   el   permiso  del   consejo,   he
pedido el uso de la voz para tratar en el tema que ha tratado el consejero Cuba, yo creo
que  siendo  sincero,  pues,  no  creo  que  nada mas  sea el  diputado  Gerald Washington
hubiera  pensado  eso,  esta  representaci6n  del  PPD  tambi6n  cree  que  los  con
estan  alineados  al  poder  ejecutivo,  porque,  el  silencio  que  guardaron  los  cons
durante  esta  reforma  a  pesar  de  que  ustedes  saben  exactamente  que  la
austeridad   republicana,   el   famoso   ahorro   de   nueve   millones  y  tanto   que   d
gobernador que se va a ahorrar con  la eliminaci6n de los consejos municipales,
mentira,   es  una  farsa,   porque   indudablemente  al   pasar   la  elecci6n   de   pre
municipal  al  consejo  distrital,  ustedes  van  a  tener  que  contratar  mas  personal,
abrir  mss  mesas  de  trabajo,  ustedes  van  a  contratar  mss  personal,  entonces  no  va
haber tal ahorro, porque lo que ustedes se gastaban con los consejos municipales se lo
van  a  gastar  ahora  con  los  consejos  distritales,  por  lo  tanto,  es  una  mentira,  es  una
farsa del gobernador,  lo  dnico que busc6 es que con  la llamada austeridad  republica
es un solo pretexto o motivo para eliminar los consejos municipales,  que yo sl creo y
he  dicho  pdblicamente van  a traer  problemas  post-electorales,  van  a traer  problem
politicos por la forma en c6mo se va a cargar de trabajo a los consejos distritales, por la
forma en c6mo se va realizar el c6mputo y escrutinio y nosotros todavia tenemos duda,
yo no pensaba tocar el tema, pero que bueno que el consejero Cuba lo toca y entonces
yo   si   quiero   decirle   que   no   es   nada   mas   el   diputado   Gerald   Washingto
representaci6n  del  PPD  y  los  dirigentes  del  PPID  tambi6n  creen  y  piensan  que
consejeros  estan  alineados  a  la disposici6n  del  ejecutivo,  porque  no  han  manifestad
nada en contra,  ustedes han vivido el c6mputo y escrutinio en la elecci6n y ustedes han
visto  cual  es  el  procedimiento,  como  se  complica  a  la  hora  de  realizar  el  c6mputo  y
escrutinio  y  ustedes  bien  saben  que  en   hechos  de  acumular  en   los  c6mputos  de
presidentes municipal a los consejos distrital van  a complicar mss,  porque  ustedes van
a  tener  que  designar  como  dice  la  reforma  cual  la  va  ser  la  base  o  la  cabecera  del
distrito  que  va  hacer  c6mputo  final  de  la  elecci6n  de  presidente  cuando  un  distrito
comprendan dos o  mss  municipios como es  la  realidad  que se vive  en  el centro,  como
se   vive   en   el   distrito   18,   como   se   ven   varios   distritos   donde   hay   mas,   estan
comprendidos mas de dos municipios, entonces si es una cuesti6n que todavia genera
dudas  y  yo  espero  y  lo  digo  de  buena  fe,  que,  esto  no  acarreen  problemas  post
electorales,  porque siempre  hemos visto y si  nos vamos a  la  historia ysi  nos vamo
los  antecedentes  que  hay  de  todas  las  elecciones  que   ha  habido  y  lo
consejeros   que   han   estado   desde   que   lo   nombraron...siempre   los   problemas   se
originan  a  la  hora  del  c6mputo  y  escrutinio  y  en  los  consejos  municipales,  porque  la
gente se apasiona mas por la elecci6n del presidente que por la elecci6n de diputados,
pero bueno, yo nada mss lo dejo ahi y yo nada mas recalco no solo es el consejero, no
solo es el diputado, tambi6n la representaci6n del PPID, tambi6n la dirigencia estatal del
PBD  tienen   la   percepci6n   de   que   ustedes   como   consejeros   estan   alineado   a
disposici6n  del  ejecutivo  del  estado,  o  sea,  yo  creo que  la pandemia si  les  cay6  co
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anillo  al  dedo,  lo  digo  con  todo  respeto  si  les  cay6  como  anillo  a  la  pandemia  esta
situaci6n  que  estamos viviendo,  sirvi6  para  que  ustedes,  pues  estan  en  su  casita  no
pudieron   siquiera   ni   opinar,   ni   una   sola  opini6n   respecto   a   la   eliminaci6n   de   los
consejos  municipales,  tambi6n  a  veces  el  silencio  es  c6mplice  de  la  acci6n,  muchas
gracias.
La Consejera Presidente:  En uso de la voz el maestro David Cuba Herrera .--------------
Ivlaestro David  Cuba  Herrera, Consejero Electoral:  Muchas gracias,  pues ya vemos
que  tambi6n  hay  otras  voces  emergentes,  porque  yo  no  vi  ningdn  comunicado  del
partido  que  representa  el  seFior,   no  vi  ningdn  comunicado  en   ningdn   peri6dico,   en
ninguna  mesa,  ninguna  rueda de  prensa que  haya  dicho  que  no  estaban  de  acuerdo
con  esta  reforma,  nosotros  si  la  reforma  hubiera  sido  sometido  a  la  consjderaci6n  del
lEPCT    con    mucho    gusto    la    debatimos,    pero    lamentablemente    fue    puesta    a
consideraci6n  en  el  legislativo  y  ahi  tiene  representaci6n  todo  los  partidos  que  aqui
estan hoy presentes a trav6s de su  representantes y yo quiero decirles que, quiero v
los   desplegados,    quiero   ver,    quiero    leer   el    posicionamiento,    la   publicidad    q
desarrollaron  para  buscar anular  la  posibilidad  de  esta  reforma,  yo  debato  con  muc
gusto  lo  que  se  pone  a  consideraci6n  aquf  en  el  consejo  estatal,  porque  este  es
competencia,  no soy diputado para ir a debatir asuntos en otras esferas,  asi que,  pe
si   quienes   estan   aqui   presentes   y   que   pertenecen   a   un   partido   politico   tien
representaci6n  en  el  congreso,  yo  quiero  ver  los  posicionamientos,  quiero  ver
medios  los desplegados,  las ruedas de prensa y si  la hay lo voy a decir tambi6n  en
pr6xima sesi6n,  pero hasta el dia de hoy no he visto nada,  por supuesto yo rechazo lo
que  no corresponde a mi y ademas ninguno de mis  compafteros consejeros creo que
tenga que alinearse con nadie,  nosotros nos alineamos al trabajo que nos corresponde
y  salimos  adelante   con   la   ley  que   haya,   no  vamos  a  andar   buscando   nosotros
justificaciones,  lo hemos hecho anteriormente,  se va hacer con el paradigma asi' como
se  estan  haciendo  las  elecciones  en  dos  entidades  federativas  y  esta  saliendo  de
acuerdo a las necesidades que hay hoy en dfa con la sana distancia, etc6tera, nosotros
vamos a salir a como sea, quienes integran el consejo hasta el dltimo minuto cuando yo
est6 en el consejo voy a defender mi actividad,  mi  responsabilidad,  pero tampoco voy a
aceptar seF`alamientos infundados emergentes que no corresponde a una realidad .-----
La  Consejera  Presidente:  6Es  cuanto  consejero?,  tendriamos  que abrir  una tercera
ronda,  la tercera ronda qui6n en  uso de la voz,  el maestro Javier, el maestro C
el  maestro  David,  el  maestro  Juan  Correa,  maestro  Diego,  maestro  Miguel  creo  que
serfan pfacticamente a todos, adelante en uso de la voz el maestro Javier .-----------------
Licenciado Javier L6pez Cruz, consejero representante propietario del Partido de
la  Revoluci6n  Democratica:  Gracias  presidenta,  nada mss  para  hacer una  precisi6n
yo lo voy hacer llegar al consejero Cuba,  las entrevistas en  la cual  nosotros dijimos los
puntos de vista del  porque no esfabamos de acuerdo, tambi6n  la entrevista que dio el
dirigente estatal  en donde  manifest6 que no esta de acuerdo,  la rueda de  prensa que
dio  el  secretario de  organizaci6n  donde  no  esta de  acuerdo y tambi6n  la  posici6n  que
dio  la diputada Dolores Guti6rrez a nombre del  partido y se  los voy a hacer  llegar para
que 61 vea de que  nosotros no estamos urgente,  lo dijimos con tiempo y dimos nuestr
argumento,  por qu6 no estabamos de acuerdo,  pero tambi6n dijimos que nosotro
causaba  una extraFieza el  silencio que  guardaba  el  consejo estatal  que  ni  siquiera se
habfa pronunciado al  respecto y lo  hemos dicho y  lo vamos a seguir diciendo con toda
sinceridad,  y  de  frentes  pues,  porque  siempre  acostumbramos  nosotros  a  decir  las
cosas  de  frente,   no  necesitamos  estarnos  escondiendo,   asi  que  vamos  a  seguir
diciendo con toda sinceridad lo venimos diciendo nosotros creemos,  al memos tenemos
la  percepci6n,  ese  es  la  percepci6n  que  nos  dio,  que  solo  compartimos  lo  que  dijo  el
diputado,  es  lo que  nosotros percibimos de que el  consejo enmudeci6 ante  la  reform
nunca hubo ningdn posicionamiento,  no dijeron  nada,  ni siquiera porque ustedes sab
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del  operativo,  bueno,  pues  no  somos  emergente,  nosotros  siempre  acostumbramos a
decir  las  cosas  con  son,  y  aunque  parezcan  algunas  cosas  muy  dura,  pero  hay  que
decirla  en  cierta  manera,   porque,  pues,  dice  alguien  por  ahi  que  su   pecho  no  es
bodega, nosotros tampoco nuestro pecho no es bodega y asi acostumbramos a decir lo
que  percibimos,  Io  que  sentimos  y  si  creemos  con  todo  respeto  lo  decimos  que  el
consejo se ha estado plegando a la decisiones del  ejecutivo,  no sabemos pues,  yo  no
puedo  decir  mss,  simplemente  digo  lo  que  percibo  y  lo  que  sentimos  como  partido    .
politico   y   esa   es   la   posici6n   del   comit6   ejecutivo   en   el   sentido   que   tanto   la
representaci6n que hemos estado ya durante mucho tiempo ahi en el consejo como la
dirigencia   estatal   perciben   y   creemos,   tenemos   la   percepci6n   creemos   que   este
consejo  se  esta  plegando  poco  a  poco  a  las  decisiones  del  ejecutivo,  es  decir,  ya
tambi6n estan en  la posici6n de la cuarta transformaci6n,  bueno yo nada mas le vuelvo
a  repetir  que  esta  pandemia  ha  dejado  muchas  cosas,  mucho  aprendizaje,  muchas
cuestiones que ver y tambi6n  una cuesti6n que estamos viendo como este consejo se
va  plegando  a  las  cuestiones  del  ejecutivo  y  tambi6n  pues  yo  digo,  tambi6n  como

uedo  decirlo  a  lo  mejor tambi6n  esta  pandemia  a  ustedes  como  consejero  les  cay6
como anillo al  dedo,  muchas gracias .-------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  En el uso de la voz el maestro Christian .--------------------------
Licencjado   Christian   G6mez   Cano,   consejero   representante   propietario   del
Partido  Morena:   Sf  gracias,   buenas  tardes  compafieros,   si,   buenas  tardes,   para
aclarar esa situaci6n que se esta dando en estos momentos derivado de lo que dijo el
maestro  Cuba  de  esa  gente  emergente  que  sale  a  decir  de  que  el  inst.ituto  esta
aparejado   con   lo   que   diga   el   gobernador,   en   ningdn   momento,   quizas   61   tiene
conocimiento que cuando ante en  los sexenios del  PPll  se nombraban a los consejeros
a traves del  congreso del  estado y quienes ten fan  la mayoria en  el  congreso en  esos
entonces era el  PFll, y quien nombraba a los consejeros era el  PPll, en ese entonces si
habia alineaci6n  de  parte  de  los  consejeros  hacia el  gobierno  en  el  poder y 61  lo debe
de saber muy bien que 61 debati6 constantemente mucho en esta mesa del consejo esa
situaci6n,   ahora  el   gobernador  y  el   presidente  son   respetuosos  totalmente  de  los
6rgano  aut6nomos,  la  cual  ...no  invade  competencia  de  ningdn  6rgano  aut6nomo,  en
este  caso  el  instituto  electoral  y como  ya  lo  hemos  dicho  aqui  quienes  nombran  a  los
consejeros es el  lNE y no el congreso del estado para poder decir que si,  el goberna
los tiene alineado a lo que 61 dice,  en  ningdn momento,  ustedes son  libres de tomar I
determinaciones  aqui  se  han  discutido  temas  ampliamente  como  el  dia  de  hoy  e
donde ya  llevamos alrededor de cuatro  horas en  discusi6n  de tema y en  donde  no se
estan  marcando  linea  de  ningdn  gobierno,  ni  del  gobernador,  ni  de  los  diputados,  de
nadie,   aquf   ustedes  toman   sus   propias   decisiones,   su   propia   votaci6n,   nosotros
coadyuvamos  en  ese trabajo,  pero  en  ningdn  momento  el  gobernador  de  la  cuatro T
pretende inmiscuirse en  las actividades que dice este 6rgano aut6nomo, y si se discuti6
en  el  congreso,  pero que  propuesta pusieron  las  otras fracciones  parlamentarias para
solucionar   la   cuesti6n   de   la  crisis   econ6mica  de   lo   que   esta   sucediendo   con   la
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aquf fue  a  nivel  mundial  y a todos  nos  pega  y  por  eso  tambi6n  a  quienes  y  por  eso
tambi6n  a  quienes...en  todas  las  actividades  de  la  administraci6n   pdblica,   pero  en
ningdn   momento,   en   ningdn   momento   el   gobierno   del   estado   que   representa   el
licenciado Adan  Augusto  L6pez  Hernandez tiene  alineado  a  los consejeros  electoral  y
eso  es  una falta de  respeto  que  en  una tribuna  por tal  de salir al  calor de  la discusi6n
en el congreso y por no tener ningdn tipo de propuestas salen  a relucir los nombres de
ustedes  que  han  hecho  un  trabajo  excepcional  en  todo  este  proceso  que
iniciado,  previo al proceso electoral 2020-2021  y rechazo a igualmente como  lo hac
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maestro  Cuba  como  lo  hace  el   maestro  Juan   Correa  no  es  el   momento  y  ni   las
condiciones  para  ver  inmiscuido  la  actividad  del  instituto  electoral  en  una  discusi6n
resuelto,  muchisimas gracias .-----------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  En uso de la voz el maestro Dav.id Cuba Herrera,  hasta por
tres  minutos .------------------------------------------------ ~ ---------------------------------------------------
Maestro   David   Cuba   Herrera,   Consejero   Electoral:   Muchas   gracias   consejera  `
presidente, creo que el tema que nos ha ocupado, pues es tr.iste, es triste, porque viene
de un miembro que fue electo por la ciudadanla durante el tiempo que nosotros hemos
estado aquf como consejeros,  primero y segundo es muy facil  llevarse al  baile,  sef`alar
cuando  no  hay  la  oportunidad  de  defenderse,  el  licenciado  Javier  L6pez  Cruz  seF`ala
que,   que   nos  vino   como  anillo   al  dedo,   todos  estamos   luchando,   todos  estamos
luchando   por  sobre  vivir  de  esta  pandemia,   estamos  observando   las   medidas  de
seguridad,  de salud,  dictadas por el  consejo nacional  de salud y el  correspondiente en
el estado, la vida no es facil cualquier de nosotros si llega contraer esta enfermedad no
s6 c6mo nos vaya,  pero si quiero decirles,  que no es que  nos haya venido como anillo
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una 16gica de algo,  como si  nosotros  hubi6ramos traido  la  pandemia,  como si  no fuera
una  pandemia  que  esta  azotando  a  todo  el  mundo,   no  se  puede  jugar  con  este
argumento de veras,  me parece una falta de  responsabilidad,  porque todo estamos en
peligro, todos estamos sujetos a contagiarnos y no sabemos c6mo vamos a salir si  no
nos  pasa,  por  eso  nadie  se  alegra  de  una  pandemia,  porque  no  sabemos  si  le  va  a
pasar  a   unos  de   nuestros  seres   queridos  ya  gente  del   instituto   ha  sufrido   esta
enfermedad,  y  algunos  bueno,  lo  han  contado,  algunos  no,  entonces  por  respeto  a
ellos, por respeto a todos, creo que no viene el argumento en ese sentido, nosotros hoy
estamos   sesionando   a   trav6s   de   estos   medios   precisamente   como   respetar   las
medidas  de  seguridad  y  tambi6n   por  preservar  la  salud  de  cada  uno  de   los  que
integramos  el  consejo,  de  todos,  porque  en  este  momento  como  han  dicho  nosotros
somos  lo  que  propagamos  el  virus  en  el  ser  humanos y estar  presentes todos  en  un
sitio implica un  mayor riesgo precisamente por eso utilizamos estos medios,  no porque
nos  venga  al  dedo  un  anillo  de  ese  tipo,  yo  de  veras,  de  veras  Javier te  lo  digo  no
podemos argumentar de esa manera .------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Estamos sobre el tiempo maestro .----------------------------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  Gracias .---------------------------------
La Consejera Presidente:  En uso de la voz el consejero Juan Correa .----------------------
Licenciado  Juan   Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  consejera
presidente,   por   el   uso   de   la   voz   mi   intervenci6n   va   ser   muy   pero   muy   breve,
simplemente  remitir a que,  al  respecto  ahi  hay  unas declaraciones  en  algunos  medios
de  comunicaci6n  y  hasta  ahi,  o  sea,  me  refiero  al  respecto  yo  en  lo  personal  opine
como tambi6n seguramente opinaron otras compaFieras y compaheros consejeros,  asi
que,  ahi esfan  en  los medios .-----------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Muy bien, en uso de la voz el maestro Diego ahora si fue el
que  alz6  la  mano  si .------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina, consejero representante propietari
Partido Verde Ecologista de M6xico: Si nada mss igual para comentar que, bueno se
puede estar a favor o en contra del  hecho que ya se  legisl6 en  el congreso del estado
inclusive una discusi6n  en el congreso y es precisamente en el pleno donde se debati6
sobre el asunto, creo que referirse al trabajo de los consejeros y sobre todo referirse de
esa  forma,  pues  esfa  totalmente  fuera  de  lugar  y  mss  cuando  estamos  ante  una
pandemia un  hecho in6dito a nivel  internacional y creo que asociarlo solamente genera
confusi6n,  yo  dnicamente  mi  comentario  es  en  funci6n  de  que,  buenoefectivamente
hay  los canales para debatir,  los canales  para dar la opini6n,  pero creo que  referirs
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esa forma y a titulo personal,  pues creo que,  no es ni  el  lugar,  ni  la forma oportuna de
hacerlo,  es cuanto de mi  parte .---------------------------------------------------------------------------
La Consejera  Presidente:  Gracias licenciado,  en el  uso de la voz el  licenciado  Miguel
Angel de  la Cruz Obando .----------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Miguel Angel de la Cruz Obando, consejero representante propietario
del  Partido  Revolucionario  lnstitucional:  Muchas  gracias  presidenta,  en  cuanto  al
tema que abord6 nuestro amigo consejero y paisano David Cuba, si el diputado Gerald
Washington extern6 una opini6n en cuanto a la interpretaci6n o lo que 61 siente, es una
cuesti6n  muy  personal  y  como  diputado  valgase  a  la  libertad  de  expresi6n  creo  que
puede  manifestar  lo  que  61  a  su  juicio  considere,  en  este  caso  al  sentirse  aludido  a
usted  bueno,  es  igual,  pueden  proceder  en  cuanto  a  la  declaraci6n  del  compaFiero
Gerald Washington que no es mi  intenci6n  defenderlo,  pues 61  se basta solo  para ese
tema,  en  cuanto a lo que sef`ala nuestro compaF`ero amigo consejero Christian  en  qu
en  los tiempos  del  PPll,  el  PPll  ponia a  los  consejeros  electorales  y  les  daba  6rdene
me  imagino  que  61  tiene  la  informaci6n,  pues  real  y  bien  cimentaba,  porque  buen
nuestro  hoy  gobernador  pues  fue  militante  por  mucho  tiempo  de  nuestro  partido,  fue
Secretario  General  del  Comit6  Directivo   Estatal  fue  coordinador  de   la  campaF`a  de
nuestro  amigo  Manuel  Andrade...pues  61  sabe  c6mo  funciona  el  organismo  electoral,
entonces,  buen,  para que tentamos mss a los demonios de la interpretaci6n,  cada uno
da la interpretaci6n  a c6mo ve las cosas y quienes conocemos de esto  mss vale diria
nuestro  amigo  Juan  Correa  no  seguirle  buscando  los  comentarios  en  cuanto  a  lo  que
ya dijo el posicionamiento tanto de nuestro partido, como del congreso en este caso las
fracciones en cuanto a la reforma de la desaparici6n de los consejos municipales, pues
ahi  esta  ya  en  los  medios  y  todo  el  rollo  y  bueno  Javier  tambi6n  no  hay  que  ser  un
emergente porque,  digo,  inclusive Javier creo que tral'a el tema por ahi,  pero  bueno ya
sera  otra  cuesti6n,   yo  si  quiero  dejar  muy  claro  que  en   lo   particular  nosotros  no
queremos juzgar lo que se siente o se interpreta a simple vista,  es cuanto .-----------------
La Consejera Presidente:  En uso de la voz el maestro Poberto F6lix .-----------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Muchas  gracias  consejera  presidente,  nosotros  venimos
platicando  sobre  este  tema,  desde  hace  varios  dlas,  el  dia  que  incluso  se  present6
diversos  medios  de  comunicaci6n  hicieron  patente  esta  posibilidad  de  que  se  hab`a
presentado ante  el  congreso  una  iniciativa en  la que  la  parte  que  la  presentaba  pue
era el  gobernador del estado,  qu6  hicimos nosotros inmediatamente  nos  reunimos co
el   fin   de   analizar   esto,   porque   nosotros   y   lo   he   mencionado   en   los   medios   d
comunicaci6n  que   nosotros  ya  teniamos  todo   hasta  el   momento  de  tener  todo   I
relacionado  con  juntas   municipales  y  juntas  distritales,   se   nos  dio  que  solament
teniamos  juntas  distritales  y  eso  no  fue  cierto,  porque  nosotros  nos  atenemos  a  u
calendario   al   que  tenemos   que   darle   cumplimiento,   nuestro   calendario   indica   que
deberfamos  iniciar  con  el  proceso  para  la  selecci6n  de  vocallas  y  consejerias  de  los
distritos   de   los   veintidn   distritos   electorales   y   eso   fue   lo   primero   que   hicimos,
posteriormente   nuestro    mismo   calendario   indicaba   que   nosotros   teniamos   que
convocar a consejeras y consejeros y vocales, vocalias de las juntas municipales,
que  en  este  momento  ya  no  va  ocurrir,  porque  incluso  se  nos  habla  dicho  de
reforma y nosotros habiamos  hecho  una convocatoria con  solamente  cuatro y qu
habiamos tocado a seis consejeros,  bueno  la  raz6n  es  muy sencilla,  porque  nos::I-:-=:--:--€
nos  estabamos  apegando  a  lo  que  dice  la  norma,  lo  que  decia  la  norma  en  aquel
momento  en  que  sacamos  la  convocatoria  que  solamente  estaba  determinada  que
cuatro  consejeros  propietarios  y  cuatro  consejeros  suplentes,  hoy  le  toca  resolver  a
este consejo para poder determinar lo que corresponde en esa convocatoria y hacer la
designaci6n  correspondiente,  la  consejera  Plosselvy,  el  consejero  Vietor  y  creo  que
incluso  el  consejero  Juan  Correa,  un  servidor  y  los  demas  integrantes  del  consejo,
cuando nos han preguntado hemos dicho que es lo que traia la reforma y que es
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tenemos que hacer con la reforma, a nosotros nos resta acatar y cumplir, tenemos que
cumplir con  lo que dice la norma, hoy es norma vigente y tenemos que cumplir con ello,
pedimos  confianza a  las  y  los  ciudadanos  de Tabasco,  haremos  nosotros  la  elecci6n
como  siempre  la  hemos  hecho  con  transparencia,  con  legalidad  y  por  supuesto  con
equidad ,  es mi  comentario .---------------------------------------------------------------------------------
La Consejera  Presidente:  Gracias sefior Secretario  habiendo sido agotado todos  los
puntos del  orden  del  dia,  perd6n,  Secretario  digamos  el  siguiente  punto  del  orden  del
dia,  por favor .--------------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  consejera  presidente,  el  siguiente  punto  del
orden del dia se refiere a la conclusi6n de la presente sesi6n .-----------------------------------
La Consejera Presidente:  Muy bien, gracias seFior Secretario habiendo sido agotados
todos  los  puntos  del  orden  del  dia  y  siendo  las  diecis6is  horas  con  cuarenta  y  siete
minutos  del  dia  lunes  veintinueve  de  junio  del  aF`o  dos  mil  veinte,  declaro  formal  y
legalmente  clausurados   los  trabajos   relativos  a  esta  sesi6n   ordinaria  del   Consejo
Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de   Tabasco.   Muchas
gracias,  buenas tardes,  buen  provecho a todos .-----------------------------------------------------
Constando  la  presente  acta  de  veinticinco  (25)  hojas,  misma  que  fue  aprobada  en
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Lie. Juan Correa L6pez
Consejero Electoral

MD. Victor Humberto Mejia Naranjo
Consejero Electoral

Partido Revolucionario lnstitucional
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